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ColleCtivités loCales:

 La recette du Président Tebboune pour 
débureaucratiser et développer le pays

Les collectivités locales 
devraient être le 
maillon fort de l’Algérie 

nouvelle. Ce poids des wilayas 
et des communes dans le pays 
s’explique d’abord par leur rôle 
moteur en matière d’attractivité 
et de développement socio-
économique.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
a fait une grande partie de sa 
carrière dans ces collectivités, 

est déterminé à doter ces 
territoires de plus larges 
prérogatives et de compétences 
à la hauteur des défis de 
l’heure.
Toutes les régions du pays 
sont appelées à jouer un rôle 
économique majeur. Pour le 
président de la République, 
les wilayas qui disposent de 
nombreux atouts et d’une 
jeunesse aux facettes multiples, 
doivent créer de la richesse. Le 

Président ne veut plus entendre 
parler de régions confrontées 
au chômage et à la mal-vie. 
Le président de la 
République est convaincu 
que la transformation 
de l’Algérie ne peut être 

qu’au cœur des collectivités 
locales. Ces dernières 
devraient s’affranchir d’une 
centralisation bureaucratique 
d’une autre époque.
L’attractivité et la compétitivité 
de l’Algérie viennent aussi 
de sa capacité à impliquer et 
responsabiliser les walis et les 
élus locaux dans l’émergence 
économique du pays.
Aujourd’hui, l’heure a sonné 
afin d’opérer une vraie 

transformation à l’échelle de 
la wilaya pour atteindre les 
objectifs de développement 
fixés par le Chef de l’Etat, car 
le développement de l’Algérie 
se joue dans les collectivités 
locales et pas dans les 
administrations centrales. Avec 
des
collectivités locales libérées de 
la chape de plomb, le pays ne 
sera que plus attractif, plus 
prospère et plus puissant.

L’Algérie avance résolument sur la voie de l’adhésion 
au Conseil de la sécurité et aux BRICS

Vers la fin de la crise Algérie – Espagne en 2023 ?

Après avoir réussi, grâce 
à sa diplomatie efficace, 
à être un élément actif 

au sein de la communauté 
internationale, l’Algérie avance 
aujourd’hui résolument et en toute 
confiance vers le renforcement 
de son influence et œuvre pour 
l’obtention de la qualité de 
membre non-permanent au 
Conseil de sécurité de l’ONU, et 
à adhérer aux BRICS grâce à ses 
acquis politiques et économiques, 
obtenus depuis l’élection du 
président Tebboune à la tête du 
pays.
En 2022, l’Algérie a présenté 
sa candidature à un siège non 
permanent au Conseil de sécurité 
pour la période 2024-2025 lors 
des élections qui se tiendront dans 

le cadre de la 77ème session de 
l’Assemblée générale des Nations 
unies en juin 2023, et mène une 
campagne basée sur les directives 
de M. Tebboune relatives à la 
politique étrangère, ainsi qu’aux 
principales haltes de l’histoire de 
la diplomatie algérienne.
Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 
Lamamra, a souligné, dans ce 
sens, que l’obtention d’un mandat 

au Conseil de sécurité “constituera 
une occasion renouvelée pour 
l’Algérie de réaffirmer ses 
principes et de partager sa vision 
concernant les questions figurant 
à l’ordre du jour de Conseil de 
sécurité en matière de paix et de 
sécurité internationales”.
Ce sera également l’occasion 
pour faire entendre la voix 
africaine au sein de cette instance 
internationale et renforcer la 
coopération en vue de relever 
les défis auxquels fait face le 
continent, en sus de continuer à 
jouer son rôle de force active pour 
instaurer la paix et la stabilité 
dans la région, et d’apporter son 
plein appui à la mise en œuvre 
de solutions africaines aux 
problèmes africains.

Dans le domaine économique, 
l’Algérie s’emploie à intensifier 
ses activités à travers une 
stratégie globale d’orientation 
de la coopération internationale, 
selon la logique de l’équilibre 
des intérêts, et ce, dans le souci 
de la concrétisation des objectifs 
du programme ambitieux de 
développement à travers lequel 
l’Algérie vise une place digne au 
rang des pays émergents.
Suite à sa participation à la 
session de dialogue de haut 
niveau du groupe “BRICS”, 
tenue en juin dernier, le Président 
de la République a annoncé, dans 
ce sens, que l’Algérie cherche 
à relever le produit intérieur 
de manière à lui permettre de 
rejoindre ce groupe qui compte 

les pays dont la croissance 
économique est la plus rapide 
au monde (Brésil, Russie, Inde, 
Chine, Afrique du Sud).
Après avoir affirmé que “le groupe 
BRICS intéresse l’Algérie, étant 
donné qu’il s’agit d’une puissance 
économique et politique”, le 
Président Tebboune a estimé que 
“l’adhésion à ce groupe protègera 
l’Algérie, pionnière du principe 
de non-alignement, des frictions 
entre les deux pôles”, soulignant 
la capacité de l’Algérie à apporter 
une valeur ajoutée à ce bloc.
Les efforts de l’Algérie pour 
rejoindre ce bloc économique ont 
été salués par la Russie, la Chine 
et l’Afrique du Sud.

Depuis des mois, l’Algérie 
et l’Espagne traverse 
une crise diplomatique 

sans précédent, provoquée par un 
revirement de la position de Madrid 
vis-à-vis du conflit du Sahara 
occidentale.
Depuis le début de la crise, l’Espagne 
ne cesse de faire jouer ses cartes 
pour l’apaisement des tensions entre 
Alger et Madrid. Après avoir lancé 
des appels d’apaisement, le pays de 
l’Andalousie sollicite aujourd’hui 
la médiation européenne.
Sans surprise, avec le début de 
l’année 2023, Madrid lance un 
nouvel appel d’apaisement vers 
Alger. À travers son porte-parole, 
le ministre espagnol des Affaires 
étrangères.

Quand Albares met en avant l’amitié 
entre les Algériens et les Espagnols
Dans un entretien accordé hier lundi 
à l’agence Europa Press, le chef de la 
diplomatie espagnole José Manuel 
Albares fait le point sur la situation 
actuelle des relations entre Alger et 
Madrid. Le ministre des Affaires 
étrangères va même à rappeler le 
« maintient » de « la main tendue 
espagnole pour l’Algérie ».

« Avec l’Algérie, nous voulons 
une relation basée sur le respect 
mutuel, les intérêts réciproques et 
la non-ingérence dans les affaires 
intérieures, comme c’est le cas 
avec nos autres voisins », lance le 
ministre espagnol.
Selon Albares, le gouvernement 

espagnol coordonne toujours 
avec la commission européenne à 
Bruxelles dans le but de régler cette 
crise diplomatique.
« C’est l’union européenne qui 
a les instruments, tant pour le 
dialogue que pour la réponse. Il y 
a des contacts entre les autorités 
européennes et algérienne », 
souligne-t-il.
« Chaque fois que nous détectons 
une opération bloquée, nous 
continuons à l’envoyer à la 
Commission européenne, car la 

politique commerciale est une 
politique commerciale commune », 
ajoute-t-il.
L’Algérie, un partenaire fiable
Lors de la même interview, le 
ministre espagnol des Affaires 
étrangères n’hésite pas de faire 
l’éloge de l’Algérie dans le 
respect de ses contrats de gaz avec 
l’Espagne, en la qualifiant de « 
partenaire fiable ».
« L’Algérie est un fournisseur de 
GAZ fiable qui respecte toujours 
ses contrats internationaux », 
lance encore une fois le chef de la 
diplomatie espagnole.
Il convient de noter que malgré la 
crise diplomatique que traverse 
les deux pays, l’Algérie continue 
de fournir l’Espagne en GAZ, 

comme le stipule les contrats. 
D’ailleurs, la compagnie nationale 
Sonatrach avait même retravailler 
certains partenariats avec les parties 
espagnoles.
D’un autre côté, depuis le début 
de ces tensions diplomatiques, 
plusieurs entreprises se sont pris 
à leur gouvernement, en le tenant 
comme responsable dans la baisse 
des échanges commerciaux avec 
l’Algérie.
Pour rappel, l’Algérie avait 
exclu dernièrement tout nouveau 
partenariat énergétique avec 
l’Espagne. Selon le président 
Abdelmadjid Tebboune, Alger 
travaille actuellement avec Rome 
pour un hub énergétique en Europe.
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affaire des navires algérie Ferries quasi vides : 
L’ex-PDG de la compagnie maritime risque gros

terrorisme, criminalité et contrebande:
Des résultats probants en 2022

Le terroriste MeraghniEl-Hadj Ali avoue son implication
 dans la planification d’opérations terroristes en Algérie

Depuis la reprise de ces 
activités maritimes, après 
la pandémie du Covid-19, 

Algérie ferries a fait face à de 
nombreux obstacles qui ont 
impacté le bon déroulement de 
son activité. Parmi ces derniers, le 
scandale de la sous-exploitation 
des navires de la compagnie, qui 
a eu lieu durant la précédente 
saison estivale.
Pour rappel, le mois de juin 
dernier, deux navires d’Algérie 
ferries ont opéré deux traversées 
quasi-vides. Il s’agit du Badji 
Mokhtar qui avait transporté 
uniquement 72  passagers et 25 
véhicules entre Marseille et Alger. 
Mais aussi du Tassili II qui a fait la 
desserte entre Skikda et Marseille 
vide, et celle vers le port d’Alger 

avec seulement 39 voyageurs et 
21 véhicules. Et ce au moment où 
un grand nombre de voyageurs 
n’arrivait pas à trouver des places 
avec la compagnie nationale.
Suite aux instructions du président 
de la république Abdelmadjid 
Tabboune, une enquête a été 
lancée pour vérifier les dessous 
de cette affaire. Une enquête qui a 
été confiée au pôle pénal national, 
économique et financier et qui a 
fait tomber plusieurs responsables 
de la compagnie maritime.
Traversées quasi-vides 
d’Algérie Ferries : un lourd 
réquisitoire contre l’ex-PDG
Parmi ces derniers responsables, 
figurent l’ex-PDG de la compagnie 
maritime, l’ancien vice-président, 
le directeur commercial, le chef 

du département informatique 
et le chef d’escale à Alger. La 
première journée du procès de 
ces derniers a eu lieu le 2 janvier 
dernier et a été marqué par un 
lourd réquisitoire pour l’Ex-PDG 
d’Algérie Ferries, en l’occurrence 
Kamel Issad.

Pour rappel, ces accusés sont 
poursuivis pour utilisation illicite 
des biens et des fonds publics, 
dilapidation délibérée. Mais 
aussi pour abus de fonction 
et enrichissement illicite. Par 
ailleurs, face aux réponses des 
accusés qui peinent à expliquer les 

raisons de cet acte, le procureur 

de la république a requis dix ans 

de prison ferme contre l’ex-PDG, 
mais aussi à l’encontre de deux 

autres accusés en fuite.

Le procureur de la république 

a également demandé 8 ans 

de prison contre le directeur 

commercial, B. Krim. Et cinq 

ans pour l’ancien vice-président, 

notamment C. Ikbal. En plus de 

ces peines, le procureur de la 

république a requis un million de 

dinars pour chacun de ces accusés 

et la saisie des biens identifiés par 
l’enquête. En ce qui concerne le 

verdict final, celui-ci est attendu 
pour le 19 janvier prochain.

Des résultats probants ont 
été enregistrés durant 
l’année 2022 en matière 

de lutte antiterroriste, contre la 
contrebande, le trafic d’armes, 
le narcotrafic et la criminalité 
organisée, indique lundi un 
bilan opérationnel de l’Armée 
nationale populaire (ANP) rendu 
public par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Conformément aux instructions 
du Haut Commandement de 
l’Armée nationale populaire, 
visant le renforcement des efforts 
et la vigilance afin de préserver 
la disponibilité opérationnelle à 

son plus haut niveau, pour faire 
face à toute éventuelle menace 
visant la sécurité et la stabilité 
du pays, l’année 2022 s’est 
distinguée par de grands résultats, 
en matière de lutte antiterroriste, 
contre la contrebande, le trafic 
d’armes, le narcotrafic et la 
criminalité organisée, et ce, par 
la neutralisation et l’arrestation 
d’un nombre important de 
terroristes, le démantèlement de 
plusieurs réseaux de soutien et la 
destruction d’un grand nombre de 
casemates et d’abris servant de 
refuges aux groupes terroristes”, 
souligne le bilan.

Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’ANP ont mis hors d’état de 
nuire 39 terroristes durant l’année 
écoulée dont 20 terroristes ont été 
abattus, 14 capturés et 5 autres 
se sont rendus aux autorités 
militaires, précise le bilan de 
l’ANP.
Selon la même source, 371 
éléments de soutien aux groupes 
terroristes ont été arrêtés 
durant cette période par des 
détachements de l’ANP qui ont, 
également, découvert et détruit 64 
casemates pour terroristes ainsi 
que 97 bombes de confection 

artisanale.
Un total de 623 armes ont été 
récupérées durant l’année 2022, 
souligne le bilan de l’ANP qui 
fait état de la récupération de 
16 mitrailleuses de différents 
calibres, 04 Lance-roquettes 
RPG-7, 02 Lance-roquettes RPG-
2, 56 Kalachnikov, 499 Fusils 
de différents types, 39 Pistolets 
automatiques et 07 Détonateurs à 
distance.
“605 roquettes de différents 
calibres, 161499 balles de 
différents calibres, 35 chargeurs 
et 31 kilogramme d’explosifs 
(kilogramme)” ont été également 

récupérés en 2022, détaille le 

bilan de l’ANP.

Le terroriste arrêté 
MeraghniEl-Hadj Ali, 
dit “Akil”, a avoué son 

implication, via les réseaux 
sociaux, dans la planification 
de l’exécution d’opérations 
terroristes en Algérie, estimant 
avoir été fourvoyé par des 
organisations qui “font du djihad 
un fonds de commerce”.
Dans des aveux, diffusés mardi 
par la Télévision algérienne, 
le terroriste arrêté, qui avait 
auparavant été actif dans un 
groupe terroriste en Syrie, 
a donné des détails sur ses 
contacts, début septembre 2022, 
avec le groupe “Etat islamique 
en Afrique de l’ouest”, après 
avoir prêté allégeance dans 
une vidéo envoyée aux chefs 
de l’organisation leur exposant 
les plans d’un nouveau groupe 
terroriste, visant à “frapper des 
sites pétroliers dans le Sud du 
pays et prendre pour cibles de 
hauts responsables de l’Etat”.

Après avoir reçu l’aval, il a décidé 
de commencer l’”enrôlement”. 
Pour ce faire, il s’est rendu à 
Alger où il a contacté le dénommé 
Hamza Safsaf (avec qui il avait 
fait traverser clandestinement la 
frontière libyenne à un individu 
recherché), lequel lui a proposé 
de “mener un acte terroriste 
dans la capitale par l’assassinat 
d’éminentes personnalités pour 
un maximum de retentissement 

médiatique”, a-t-il raconté.
Tous ces plans ont été déjoués 
grâce à la vigilance des services 
de sécurité spécialisés qui l’ont 
arrêté après avoir suivi ses 
contacts avec un jeune qu’il 
voulait recruter sur Facebook 
,a-t-il précisé.
Le terroriste a reconnu avoir pris 
conscience, après des années 
d’activités terroristes, qu’il 
était “dans l’erreur” et que ses 
activités étaient “contraires à la 
charia”.
Les jeunes sont dévoyés et 
fourvoyés par ignorance et 
à cause de l’incitation de 
prédicateurs et de faux comptes 
sur les réseaux sociaux, a-t-il 
ajouté.
Né en 1986 à El Oued, le 
terroriste arrêté a raconté ses 
débuts dans l’action armée, 
citant certains prédicateurs qui 
l’avaient influencé à l’instar 
d’El Arifi et El Qaradhaoui qui 
prônaient l’action armée en 

Syrie.
Il a indiqué avoir rallié le 
mouvement islamiste dit “Ahrar 
al-Sham”, où il a séjourné durant 
une courte durée dans un camp 
d’entrainement basé dans une 
région syrienne, dans laquelle 
il est entré illégalement via la 
frontières turque.
Evoquant sa décision de quitter 
ce mouvement terroriste, 
Meraghni a expliqué que “la 
majorité des responsables 
étaient fourbes et matérialistes et 
faisaient du Djihad un fonds de 
commerce. Ils possédaient des 
biens en Turquie et se servaient 
des jeunes fourvoyés pour mener 
leur guerre”, a-t-il ajouté.
Il a rappelé, également, son 
retour au pays et son arrestation 
par les services de sécurité, avant 
sa condamnation à trois (3) ans 
de prison pour appartenance à 
un groupe terroriste activant à 
l’étranger.
Sorti de prison en 2016, le 

terroriste tente de mener une 

vie normale jusqu’à ce qu’il se 

mette à tisser “des liens d’amitié 

douteux” sur les réseaux sociaux, 

parmi lesquels un contact 

tunisien. Ce dernier a convaincu 

Meraghni de retourner au 

mouvement autoproclamé “Etat 

islamique” et de tenter de mener 

une activité terroriste en Algérie.

Enfin, le terroriste a exprimé ses 
regrets, implorant “la grâce ou la 

commutation de sa peine”.

Il a appelé les jeunes à “ne pas 

emprunter ce chemin qui ne peut 

avoir pour issue que la prison, la 

mort ou l’égarement “.

Meraghni n’a pas manqué, 

à l’occasion, d’exhorter “les 

terroristes ayant été impliqués 

avec des groupes armés à laisser 

tomber l’action armée et à se 

rendre aux services de sécurité”.
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Les inscriptions à l’allocation de solidarité ouvertes
jusqu’au 5 janvier

Le ministre de la Santé rencontre les membres du Syndicat 
national des professeurs d’enseignement paramédical

Ouverture du séminaire des groupes spécialisés des matières 
éducatives au Conseil national des programmes

Sensibilisation sur les produits contenant des couleurs et 
symboles contraires aux valeurs de la société algérienne

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du Territoire a annoncé, mardi 
dans un communiqué, que les 
inscriptions à l’allocation de 
solidarité du mois de ramadhan 
2023 étaient ouvertes jusqu’au 5 
janvier.
Les inscriptions à l’allocation de 
solidarité sont ouvertes jusqu’au 
5 janvier 2023 “conformément à 
la circulaire interministérielle n 

1057 du 11 décembre 2022”, a 
rappelé le ministère.
A cet effet, le ministère appelle 
les pères de famille sans revenu 
et les catégories démunies de la 
société prises en charge au titre 

des programmes nationaux de 
solidarité qui ne sont toujours pas 
inscrits aux listes et qui répondent 
aux critères énoncées dans la 
circulaire interministérielle n 01 
du 16 avril 2019, à se rapprocher 
du service des œuvres sociales 
au niveau des APC de leur lieu 
de résidence pour s’inscrire à 
l’opération à travers le dépôt du 
formulaire téléchargeable sur 
le site du ministère, et ce, pour 
bénéficier de l’allocation.

Le ministère a précisé que 
ceux qui ont bénéficié de 
cette allocation l’an dernier 
“ne sont pas concernés par le 
renouvellement de la demande, 
sauf changement de leur situation 
sociale ou s’ils ne réunissent 
plus les critères”, appelant 
ces derniers à se rapprocher 
des services de l’APC pour 
rayer leurs noms de la liste des 
personnes inscrites.
Les personnes inscrites 

l’an dernier “feront l’objet 
d’enquêtes sociales menées 
par les services compétents de 
l’APC en coordination avec les 
services concernés, notamment 
la direction de l’Action sociale 
(DAS)”. Les bénéficiaires qui 
ont changé de lieu de résidence 
“devront se rapprocher de l’APC 
de leur nouveau lieu de résidence 
pour finaliser les procédures 
de radiation et s’inscrire à 
nouveau”.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a tenu 
une réunion avec les 

membres du Syndicat national 
des professeurs d’enseignement 
paramédical (SNPEP), au cours 
de laquelle il a écouté leurs 
préoccupations professionnelles, 
a indiqué mercredi un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre qui s’est déroulée 
mardi au siège du ministère, 
s’inscrit dans le cadre “du 

renforcement et de la promotion 
du dialogue, et de la poursuite 
des rencontres de concertations 
tenues avec le partenaire social”.
A cette occasion, le ministre a 
souligné la place de l’enseignant 
au sein de la société, relevant 
en outre “la nécessité d’écouter 
et prendre en charge toutes les 
préoccupations exprimées par 
les différents partenaires sociaux 
en vue du développement du 
secteur”.

Par ailleurs, la délégation 
du SNPEP, conduite par son 
président Benyoucef Benyoucef, 
a exprimé “sa satisfaction quant 
à l’engagement, par la tutelle, 
du principe du dialogue avec les 
syndicats de la santé, et à la prise 
en charge des préoccupations 
soulevées par les personnels du 
secteur”.
Les membres du syndicat ont 
exprimé, selon le communiqué, 
“une série de préoccupations liées 

essentiellement au recrutement 
de la promotion 2021 et à leurs 
Statuts”, et préconisé à ce propos 
“l’organisation d’une journée 
d’études nationale au profit des 

paramédicaux”.
Enfin, M. Saihi a mis l’accent 
sur “la nécessité d’accorder un 
intérêt aux ressources humaines 
afin d’améliorer les prestations 
sanitaires en assurant une 
formation continue au profit des 
personnels du secteur de la santé 
et en organisant des journées 
d’études qui mettent en avant 
l’importance de la formation pour 
permettre le développement du 
secteur”.

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed 

a présidé, mardi à Alger, 
l’ouverture du séminaire 
des groupes spécialisés des 
matières éducatives au Conseil 
national des programmes, qui 
a pour thème la “révision des 
programmes à la lumière des 
exigences de l’évaluation 
qualitative”, indique un 
communiqué du ministère.

Ce séminaire dont les travaux 
se poursuivront jusqu’à 
jeudi, est considéré comme, 
“la dernière étape de la 
révision des programmes 
de l’enseignement 
obligatoire et de la réécriture 

des programmes de 
l’enseignement secondaire”, 
qui est une question, explique 
M. Belaabed, “prioritaire pour 
atteindre les objectifs de la 
qualité, la manière et les délais 
fixés pour concrétiser le plan 
d’action du gouvernement 
issu du programme du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”.
Après avoir rappelé 
l’importance du Conseil 

national des programmes dans 
la mise en œuvre de la politique 
du secteur de l’Education 
nationale, le ministre a 
souligné que cette instance 
a été “dotée des ressources 
humaines nécessaires parmi 
les compétences dans le 
domaine de l’Education et 
d’enseignement et les experts 
des institutions spécialisées, 
à l’instar du Haut Conseil 
Islamique (HCI), du 

Haut conseil de la langue 
arabe (HCLA), du Haut 
commissariat à l’Amazighité 
(HCA), du Centre national 
des études et recherches sur 
le mouvement national et la 
révolution du 1er novembre 
1954 (CNERMN54), ainsi 
que des universitaires et des 
chercheurs dans différents 
domaines et disciplines 
scientifiques et groupes 
spécialisés”.

Le ministère du 
Commerce et de 
la Promotion des 

exportations lancera, à partir de 
mardi et pendant une semaine, 
une campagne nationale de 
sensibilisation sur “les produits 
contenant des couleurs et 
symboles contraires à la 
religion et aux valeurs morales 
de la société algérienne” afin 
d’alerter les consommateurs 
et les opérateurs économiques 
sur “les risques et les fâcheuses 

conséquences de la présence 
de tels produits sur le marché 
national”.
Cette campagne nationale, à 
laquelle participeront plusieurs 
secteurs et instances, sera 
lancée par visioconférence 
depuis le siège du ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations et au niveau 
des directions régionales du 
commerce et des directions 
du commerce dans les wilayas 
afin d’alerter sur la présence 

de tels produits sur le marché 
national et “dans nos maisons, 
nos mosquées et notre 
environnement en général, 
d’autant que des jouets, 
des fournitures scolaires, 

des vêtements et même des 
exemplaires du saint Coran 
sont concernés”, a précisé le 
communiqué.
Sous le slogan “Protège ta 
famille, attention aux produits 
contenant des couleurs et 
symboles contraires à la religion 
et à nos valeurs morales”, cette 
campagne nationale prévoit 
l’organisation d’actions de 
sensibilisation à travers les 
places publiques, les centres 
commerciaux, les universités, 

les centres de formation et les 
centres culturels, la diffusion 
d’émissions interactives sur 
les chaînes de Radio et de 
Télévision et l’envoi de SMS de 
sensibilisation.
Pour assurer le succès de 
cette campagne nationale et 
atteindre l’objectif escompté, le 
ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations 
accompagnera tous les secteurs 
ministériels et instances 
concernés au niveau national.
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insuline et médicamentsanticancéreux: 
Aoun appelle les opérateurs à plus d’efforts

 dans la production locale

Une plateforme numérique pour faciliter l’adhésion
 des producteurs au système public “Eco-Jem”

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique Ali 
Aoun, a effectué, mardi 

à Alger, une visite de travail 
et d’inspection au niveau de 
plusieurs unités de production 
implantées à Sidi Abdallah 
(Ouest d’Alger), durant laquelle 
il a appelé les opérateurs à faire 
plus d’efforts dans le domaine 
de la production locale de 
médicaments vitaux, notamment 
l’insuline et les anticancéreux.
Le ministre, accompagné 
du wali d’Alger Mohamed 
AbdennourRabehi, a entamé sa 
visite au niveau du complexe 
de production de Sanofi où il a 
appelé les responsables de ce 
site à “accélérer le lancement 
de la production de l’insuline” 
quitte à ce que ce soit de 
manière “manuelle” en attendant 
l’automatisation du processus.
Aoun a même déclaré qu’il allait 
“peut-être” revoir le programme 
d’importation d’insuline de 
Sanofi, “si ce laboratoire ne 
s’engage pas à moyen terme à 
produire l’insuline en Algérie”, 
avertissant que “la position 
confortable d’importation 
de l’insuline” dans laquelle 
s’installe Sanofi “ne va pas durer 
longtemps”.
Le ministre a appelé, également, 
les responsables de Sanofi, 
a “élargir” leur gamme de 
médicaments produits en 
Algérie pour y inclure certaines 

références qu’elle produit dans 
d’autres unités, à l’étranger, alors 
qu’elle les importe actuellement 
pour l’Algérie.
Le deuxième point de la visite 
de M. Aoun était l’usine du 
laboratoire MediPhamra 
International, une filiale d’un 
groupe pharmaceutique jordanien 
Dar Al Dawa, où il a annoncé 
qu’”une réunion sera organisée 
au cours du deuxième trimestre 
de 2023 entre le ministère de 
l’Industrie pharmaceutique et tous 
les laboratoires arabes exerçant 
en Algérie afin d’élaborer une 
feuille de route pour développer 
la coopération entre l’Algérie et 
ces opérateurs”.
Réagissant à une question 
sur la non disponibilité des 
anticancéreux sur le marché, lors 
d’un pointe de presse tenu en 
marge de cette étape de la visite, 
le ministre a déclaré que “seuls 
cinq anticancéreux connaissent 
des tensions sur le marché, 
aujourd’hui”, tout en affirmant 
que “des lots de ces produits sont 
au niveau de l’aéroport”.
L’ANPP signera une convention 
avec la Faculté de pharmacie
Le ministre a inspecté, par la suite, 
l’usine du laboratoire algéro-
turc, Abdi Ibrahim Remede 
Pharma, avant de rejoindre le 
quatrième point de sa tournée, à 
savoir l’usine du laboratoire El 
Kendipharmaceutical, filiale de 
MS Pharma.

Lors d’un point de presse 
animé sur place, il a exhorté les 
responsables de ce laboratoire 
d’”accélérer la cadence pour le 
lancement, au plus tôt, du projet 
de production de médicaments 
d’oncologie”.
Ce projet dont l’entrée en 
production est prévue en 
2024, selon le directeur du 
complexe d’El Kendi, Ibrahim 
Benyoucef, qui a expliqué que 
la concrétisation de ce projet 
“est liée aux délais de réception 
des équipements”, ajoutant que 
l’opérateur fait des efforts avec 
ses fournisseurs pour les écourter.
A cette occasion, M. Aoun a 
annoncé la signature prochaine 
d’une convention entre 
l’Agence nationale de produits 
pharmaceutiques (ANPP) et 
la Faculté de pharmacie, afin 

d’élaborer une solution à même 
de réduire la durée d’étude des 
dossiers d’enregistrement des 
médicaments.
L’objectif étant, selon lui, 
“d’éradiquer d’ici la fin du 1er 
semestre 2023 le problème des 
quelques 300 à 400 dossiers 
d’enregistrement en suspens 
au niveau de l’ANPP, tout en 
augmentant les capacités de 
traitement des dossiers par cette 
agence”.  
Le nouveau centre R&D 
de Saidal réceptionnée en 
septembre
Le cinquième point de la visite 
a été l’usine du laboratoire 
jordanien, Hikma, où le ministre 
a appelé les responsables de 
ce laboratoire à lever “dans les 
délais” les réserves émises par 
la direction de production du 

ministère concernant l’unité de 
production de Staouéli.
Cela en plus de leur reprocher 
“leur non-respect de leurs 
engagements en matière 
de livraison des produits 
d’oncologie”. Une situation qui 
doit, selon M. Aoun, “être réglée 
au plus tôt vu sa gravité”.
Aoun a procédé à l’occasion 
de cette visite au lancement 
du projet de Hikma pour la 
réalisation d’une nouvelle usine 
de production de médicaments 
de formulation générale à coté de 
son unité principale et qui devrait 
être réceptionnée dans deux ans.
Le ministre a insisté, à ce titre, 
sur le respect par les laboratoires 
des délais de réalisation de leurs 
projets, rappelant qu’ils seront 
“évalués” sur ce point.
Le dernier point de la visite de 
ministre a été le nouveau centre 
de Recherche et Développement 
de Saidal, dont les travaux 
de réalisation “ont atteint les 
65%”, selon les explications 
du responsable du projet qui 
a avancé que “ce centre sera 
réceptionné en septembre 2023”.
Aoun a donné des instructions 
pour que “la formation, le 
recrutement et l’acquisition des 
équipements soient lancés dès 
maintenant”, tout en appelant les 
cadres de Saidal à se rapprocher 
de l’ANPP pour la formation de 
leur équipes.

L’Agence nationale 
des déchets (AND) a 
annoncé, mardi dans 

un communiqué, le lancement 

d’une plateforme numérique 

de facilitation d’adhésion des 

producteurs et des détenteurs des 

produits d’emballage au système 

public de traitement des déchets 

d’emballages “Eco-Jem”.
Le système “Eco-Jem” collecte 
des contributions financières 
des producteurs et détenteurs 
de produits d’emballage de 
commerçants ou importateurs 
des différentes marchandises, 
en vue de les réutiliser dans des 
solutions pratiques et durables 

pour prendre en charge les 
déchets d’emballage par l’Agence 
nationale des déchets (AND) 
en coopération avec les parties 
concernées (collectivités locales, 
organes publics, opérateurs 
économiques, ainsi que la société 
civile..).
La valeur des contributions 

financières est fixée selon 
la grille des contributions et 
en fonction de la déclaration 
annuelle de l’adhérant, à savoir 
le poids total de l’emballage 
utilisé avant sa séparation 
pendant sa commercialisation, 
consommation et utilisation, 
précise la même source.
  Ce système qui consacre le 
principe du “pollueur-payeur” 
tend à développer et à valoriser 
les activités de tri, de transport 
et de traitement des déchets 
qui figurent parmi les missions 
principales de l’AND.
En vertu du système “Eco-
Jem”, l’adhérant assume ses 
engagements juridiques et 
environnementaux à travers 
la contribution à l’opération 
l’organisation des filières de 
valorisation des déchets  et 
de la promotion du marché de 
valorisation des déchets tout 
en bénéficiant des avantages 
de commercialisation à travers 

l’apposition du label “Eco-Jem” 
aux emballages du produit en tant 
qu’empreinte verte permettant 
d’informer le consommateur que 
le producteur de ce produit est 
adhéré aux système public de 
récupération et de valorisation 
des déchets et qu’il a contribué 
financièrement à l’opération 
de gestion des produits qu’il 
propose.
 Cette opération se solde par 
la conclusion de conventions 
entre l’AND et le producteur ou 
le détenteur de déchets, a fait 
observer le communiqué.
Le taux de déchets d’emballage 
s’élève à 30% du total des déchets 
ménagers et assimilés (DMA), 
produits annuellement en Algérie, 
soit au moins 3,3 millions de 
tonnes d’une valeur économique 
de 122 milliards DA, selon les 
données du système national 
informatique des déchets.
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aNNaBa / BRi

Bilan du mois de décembre : 
Plusieurs arrestations et saisie 
de deux véhicules et une moto 

volés

aNNaBa /assaiNisseMeNt

Nettoyage, entretien et curage 
des égouts et des avaloirs

 à ‘’Bouhdid’’

aNNaBa / PRéveNtioN RoUtiÈRe  

La sûreté de wilaya 
et la gendarmerie nationale 

sensibilisent les automobilistes 
contre les accidents de la route

aNNaBa / HaBit at PRéCaiRe

Après  le relogement, l’APC
 d’El Hadjar va procéder 

à la démolition des bidonvilles

Les efforts conjugués des éléments 
de la Brigade de recherche et 
d'intervention (BRI) de la sûreté de 

wilaya d’Annaba et le dispositif sécuritaire 
mis en place pour lutter contre la criminalité 
et tout autre délit ont donné des résultats 
probants.  Comme l’indique les chiffres 
enregistrés durant le mois de décembre, 
les éléments de la BRI  ont traité prés de  
85 affaires pour possession de drogue 
et de psychotropes.  Ces opérations ont 
abouti ainsi à l’arrestation de 33 personnes 
pour possession d’armes blanches, au 
traitement de 151 ordres judiciaires ainsi 
que 11 arrestations pour diverse délits. 
Dans la même période 2443 psychotropes 
ont été saisis ainsi que plusieurs armes 
blanches en sus de la récupération de 
deux véhicules et une moto volés.  Un 
appel au civisme des citoyens a été lancé 
par les forces de l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des numéros verts 
mis à la disposition des citoyens.

Les opérations de curage et de 
nettoyage effectuées  ces derniers 
temps, en prévision de l’actuelle 

saison hivernale, ont grandement 
contribué à la maîtrise de la situation 
pour réduire les risques d’inondation. Les 
éléments de l’APC d’Annaba  ont procédé, 
lundi dernier,  à une vaste opération du 
curage des avaloirs, au niveau de la cité 
‘’500 logements’’ à Bouhdid. Il est utile 
de rappeler que quatre opérations de 
prévention d’envergure sont menées durant 
toute l’année avec la mobilisation de tous 
les moyens humains et matériels. Les 
agents procèdent au curage et au nettoyage 
des collecteurs, des regards et des avaloirs 

obstrués, suivis d’une opération de 
désinfection et de chaulage et de rinçage. 
Le wali a insisté sur le fait que l’entretien 
des avaloirs, des caniveaux et des réseaux 
d’assainissement doit être systématique,  
s’adressant aux entrepreneurs en charge 
des projets de la réalisation des chaussées, 
le wali a insisté sur le respect des normes 
standards  de construction pour éviter 
d’éventuelles obstructions  des avaloirs. 
L’organisme concerné a mobilisé des 
équipes spéciales pour exécuter le plan 
de curage des regards et des canalisations 
d’évacuation des eaux usées et pluviales 
en prévision de la saison hivernale, étant 
donné que l’opération en question se 
poursuivra tout au long de l’année. 

Les services de la sûreté de wilaya 
relevant de ‘’Bouzaaroura’’ 3ème 
sûreté urbaine, en collaboration avec 

la gendarmerie nationale, ont lancé, avant-
hier, une campagne de sensibilisation  au 
profit  des usagers de la route. En effet, 
les accidents de la route provoquent des 
drames humains effroyables qui sont liés à 
l'inconscience et au manque de civisme de 
certains. Dans le cadre des objectifs tracés 
par la sûreté de la wilaya et la gendarmerie 
nationale au titre de cette campagne, 
notamment la réduction des accidents 
de la route à travers l'intensification de 
l'action préventive et la prise de mesures 
coercitives, les éléments de ces deux corps 
veillent à sensibiliser les citoyens sur 
l'importance du  respect du code de la route, 
ainsi pour élever le degré de conscience 

et de responsabilité des conducteurs à 
l'égard des autres usagers de la route, les 
sensibiliser quant au nécessaire respect des 
règles de la circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à l'instar 
de l'excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres dangereuses. 
Des dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de l'excès 
de vitesse, des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation. Il ne se passe pas un 
jour sans que les éléments de la protection 
civile ne recensent des morts et des 
blessés dus aux accidents de la route. 
Malgré un arsenal juridique censé freiner 
l'hécatombe, la route continue à faire des 
victimes. 

Après avoir bénéficié d’un logement, 
l’APC d’El Hadjar a adressé une 
correspondance aux bénéficiaires  

à l’effet de libérer leurs baraques  en 
prévision  d’une opération de démolition 
prévue prochainement, a-t-on appris  hier. 
Toutes les mesures nécessaires devant 
faciliter l'opération ont été prises, a ajouté 
la même source. Après l’opération de 
relogement, les constructions illicites vont 
être  démolies, ont fait savoir,  avant-hier,  
les  responsables de l’APC. La démolition 
de ces constructions anarchiques est 
régie par de strictes procédures légales et 
administratives à travers l'établissement 
des procès-verbaux de constat pour 
infraction à l'urbanisme. Pour rappel, 
des affectations et remises de clés de 
3.335 unités AADL (Agence nationale 
de l'amélioration et du développement 
du logement), ont été effectuées dans les 
mois précédents, notamment à El Gantra 
et El Kalitoussa. Dans le même sillage, 
1.186 logements LPL (logements publics 
locatifs) ont été remis à leurs bénéficiaires 
à Oued El Aneb, Ain El Berda et Sidi 

Amar. Les autorités travail d’arrache 
pied pour  régulariser la situation de 
ces familles vivant selon eux dans des 
conditions déplorables. Cependant la tâche 
de la commission n’a pas été de tout repos. 
Ladite commission est appelée à séparer le 
bon grain de l'ivraie, notamment le respect 
des conditions d’éligibilité du logement 
social, le revenu mensuel, l’exclusion des 
personnes ayant acquis des lots de terrains, 
et enfin les bénéficiaires de l'habitat rural. 
Enfin, le wali  a insisté   moult fois  sur 
la nécessité de la transparence totale pour 
mettre fin aux dépassements et donner à 
chacun son droit à l’accès à un toit décent.

Imen.B

Sara.Y
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Sihem Ferdjallah



Impayés depuis 17 mois,  les  
travailleurs de l’entreprise  de 
construction et d’urbanisme 

d’Annaba ont organisé un sit-in 
devant le siège de  leur entreprise 
pour revendiquer le versement de 
leurs salaires. Les protestataires ont 
déployé des banderoles sur lesquelles 
on pouvait lire : “Nous réclamons le 
versement de nos salaires à temps. 
Les protestataires ont également 
bloqué tous les accès à l’usine et la 
direction générale, a-t-on constaté. 

Rappelons que plusieurs mouvements 
de protestation, des sit-in ainsi 
que des marches pacifiques ont été 
observés à l’intérieur de leur société. 
Ils dénoncent une gestion chaotique 
de la direction actuelle, d’ailleurs 
les travailleurs campent sur la 
revendication du départ du directeur 
et le versement de leurs salaires, 
selon leur section syndicale. Les 
protestataires dénoncent le laxisme 
de la direction dans la régularisation 
de leurs droits, et dénoncent le climat 
social qui prévaut au sein de cette 
société. 
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aNNaBa / eNtRetieN Des esP aCes PUBliCs

Vaste opération de nettoyage à Chétaibi

aNNaBa / eNtRetieN Des CiMetiÈRes

Des bénévoles lancent 
une opération de nettoyage
 du cimetière de Sidi Harb

aNNaBa / CaDRe De vie

Les habitants de Sarouel 
dénoncent le manque flagrant 
d’aires de jeux pour enfants

aNNaBa 

Impayés depuis 17 mois :
Les travailleurs de l’entreprise de construction et d’urbanisme 

d’Annaba réclament le versement de leurs salaires

Une vaste campagne 
de nettoiement 
de la  commune 

de Chétaibi   a été lancée, 
hier, par l’APC de Chétaibi   
qui a ciblé les cités et 
les rues du coté du port.  
L’opération a concerné 
le nettoyage de plusieurs 
cités et rues de la commune  
qui connaît, notamment 
depuis les derniers mois, 
une dégradation avancée 
du cadre de vie avec, en 

particulier, la prolifération 
et l’accumulation de 
déchets ménagers et 
d’ordures diverses avec 
toutes les conséquences 
néfastes que cela implique 
sur la santé du citoyen 
et de l’environnement.   
D’importants moyens 
matériels et des équipes 
de nettoiement pour 
l’éradication de décharges 
ainsi que pour la collecte 
des déchets et ordures 
ménagères ont été 
mobilisés. Cette campagne 

a pour objectif également 
de redonner à  chétaibi  son 
image d’antan. Plusieurs 
associations activant dans 
le domaine de la protection 
de l’environnement, ainsi 
que les comités de quartiers  
renforcés par des dizaines 
de citoyens, vont  participer 
bientôt  à  une initiative  
similaire  de salubrité 
publique visant à promouvoir 
surtout la culture de 
l’hygiène et de préservation 
de l’environnement.

Des bénévoles et des habitant de 
Sidi Harb   ont  entrepris, avant –
hier, une opération de nettoyage et 

de désherbage au cimetière  de Sidi Harb et 
ce après la parution des articles de presse 
publiés qui ont dénoncé l’insalubrité 
qui règne dans ces lieux. Les  bénévoles 
se sont  regroupés, munis de pelles, de 
pioches et  de sacs en plastique et d’autres 
accessoires nécessaires dans ce genre 
d’opération pour  entamer  leur  action. 

Lors de cette campagne, les bénévoles ont 
travaillé d’arrache-pied pour débarrasser 
le cimetière des broussailles encombrantes 
et des objets polluants qui y traînent. Ils 
ont procédé au désherbage et au nettoyage, 
eu égard au respect des  morts. L’APC  
devrait prévoir dans son programme de 
travail le lancement  d’autres campagnes  
de nettoyage. Enfin, une atmosphère de 
sérénité, de propreté et de respect régnait 
sur  ce lieux sacré après le passage des 
bénévoles.

Les habitants de la localité de 
Sarouel relevant de la commune 
d’El Bouni, ont fait état de leur 

exaspération à cause de la dégradation de 
leur cadre de vie. Ces  derniers souffrent 
d’une dégradation significative de leur  
cadre socioculturel, marqué par une 
absence de commodité indispensables 
et d’un programme de développement 
urbain. Notamment de l’état des routes, 
des déchets ménagers accumulés un peu 
partout dans les cités, des problèmes qui 
n’en finissent pas  dans cette localité  qui 
n’a plus l’aspect d’une cité, sans compter 
l’absence flagrante d’aires de jeux pour 
occuper les enfants et des espaces verts pour 
les sorties familiales. Les jeunes, quant 
à eux, passent leur temps à vadrouiller 
en quête d’un exutoire quelconque, une 
localité où l’élément juvénile prédomine 
à outrance. Pour la majorité des jeunes, 
leur occupation principale se limite à la 

connexion aux réseaux sociaux, ou encore 
la place est faite pour les interminables 
parties de football dans les enceintes des 
cités. Pourtant les règles de l’urbanisme 
sont claires. Une cité doit impérativement 
fournir aux enfants les moyens de se 
développer sur le plan socioculturel et 
sportif. Ce qui a amené les habitants 
à étaler leur ras-le-bol. Ils exigent une 
intervention urgente des autorités locales 
afin de se pencher sur leurs préoccupations 
et de trouver une solution à leur calvaire 
dans les meilleurs délais.

SihemFerdjallah

SihemF
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Un enfant de 15 ans 
a été percuté par 
une voiture au 

niveau du rond-point Rezki 

Rachid (Ex-Saint cloud) au 
moment où il traversait la 
rue. L’adolescent a été blessé 
aux jambes. Les sapeurs-
pompiers ont apporté les 

premiers soins à la victime 
avant  de le transférer  en 
urgence au centre hospitalier. 
Son pronostic vital n’est 
heureusement pas engagé. 

La police a établi le procès-
verbal de constat  et une 
enquête a été aussitôt 
diligentée. L’accident a ému 
de nombreux badauds.

 aNNaBa / Faits DiveRs 

Un enfant de 15 ans fauché par un véhicule

Les autorités locales d’El 
Tarf ont lancé plusieurs 
actions pour la prise en 

charge des dégâts des incendies 
survenus les 17 et 18 août 2022, à 
travers 14 communes frontalières 
de cette wilaya de l’extrême 
Nord-est du pays.
Les services de la wilaya d’El Tarf 
ont réussi donc à clore le dossier 
des indemnisations des sinistrés 
au nombre de 100 dont 24 
éleveurs, qui se sont vu attribuer 
195 vaches, 541 moutons et 
35 chèvres, avec à l’appui, des 
certificats de contrôle vétérinaire, 
selon les chiffres avancés par le 
wali, Harfouch Ben Araar.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, avait, 
pour rappel, ordonné d’engager 
les indemnisations dans la plus 
grande célérité. L’Etat a ainsi 
veillé à ce que tout soit fait pour 
que les habitants retournent à 
leurs foyers et que les incendies 
n’empêchent pas la reprise 
des activités des populations 

sinistrées.
A ce titre, 23 bergeries ont été 
restaurées sur les 62 touchées 
par les incendies, alors que les 
travaux se poursuivent pour 
mener l’opération à son terme 
et rétablir la situation des 52 
sinistrés dans les communes 
d’El Tarf, El Kala, Bouhadjar et 
Hammam Béni Salah, selon la 
directrice des services agricoles 
de la wilaya d’El Tarf, Chinez 
Amira Zaïdi.
En outre, la Direction des 
services agricoles procèdera à 
l’indemnisation des arboriculteurs 
dans les 14 communes sinistrées, 
dès janvier 2023, sachant que 
26.000 plants d’arbres fruitiers 
ont été mis en terre par l’entreprise 
de génie rural Safa Babor de Jijel, 
selon les détails fournis par Mme 
Zaïdi.
Plus de 179 apiculteurs sinistrés 
recevront, eux aussi, des ruches 
dès le printemps prochain. Les 
incendies avaient aussi ravagé 
3.254 ruches pleines, alors que 

38 apiculteurs ayant perdu des 
ruches vides, ont en reçu 524 
unités similaires.
Il en est de même pour les 
citoyens dont les maisons ont été 
détruites par les flammes, puisque 
dans le cadre des efforts visant 
la prise en charge des dégâts 
occasionnés par les incendies de 
l’été dernier, 56 habitations dont 
six (6) dans la localité d’El Malha 
ont été restaurées par l’Entreprise 
publique chargée du projet de la 
Station de dessalement d’eau de 
mer de Koudiet Eddraouch, selon 
la directrice de l’habitat de la 
wilaya, Samya Abbas.
Travaux d’assainissement des 

espaces forestiers sinistrés
La Conservation des forêts de la 
wilaya d’El Tarf a lancé, elle, des 
travaux d’assainissement de 600 
hectares (ha) de forêts ravagés 
par les feux, pendant que deux 
opérations à l’arrêt, devraient 
être relancées dès janvier 2023 
pour assainir 4.000 ha, d’après 
le Conservateur des forêts, M. 

Moudher Ouanada, selon lequel, 
au mois d’octobre passé, 1.250 
ha ont été reboisés, tandis qu’une 
opération de reboisement a été 
lancée pour repeupler 300 ha 
touchés par les incendies.
En outre, l’Entreprise nationale 
de génie rural sera chargée 
d’exécuter un programme de 
plantation de plus d’un (1) million 
et demi de plants, en plusieurs 
étapes, en vue de reboiser les 
espaces ravagés par les feux.
Dans la même perspective, la 
Conservation des forêts d’El Tarf 
a signé des conventions avec des 
associations locales de protection 

de l’environnement dont les 
responsables bénéficieront de 
formations sur les techniques 
de plantation dispensées par des 
cadres de l’institut national de 
recherche forestière d’Alger.
Les incendies des 17 et 18 août 
2022 ont provoqué la perte de 
6.000 ha de couvert végétal 
forestier.
Plusieurs mois après ce sinistre, 
les populations ayant souffert 
de ces incendies, reprennent 
normalement leurs activités, 
grâce aux mesures d’aide et 
d’indemnisation accordées par 
l’Etat. 

el taRF

Actions diversifiées pour prendre en charge les dégâts 
des incendies de l’été 2022

Sarah Yahia

Un projet portant 
aménagement et 
réhabilitation de l’école 

des jeunes non-voyants de la 
wilaya de Constantine, à vocation 
régionale, vient d’être lancé par 
les services de la direction de 
l’action sociale et de la solidarité 
(DASS), a-t-on appris mercredi 
passé, auprès de son directeur.
L’opération s’inscrit dans le cadre 
des mesures et des directives 
prises par le ministère de la 

solidarité, de la famille et de la 
condition de la femme, visant la 
modernisation des structures du 
secteur notamment celles jugées 
en état de dégradation avancée, 
a révélé à l’APS M. Abdelkader 
Dehimi, en marge de la célébration 
de la journée mondiale du braille 
(4 janvier de chaque année).
L’opération qui a été lancée la 
fin du mois de décembre dernier 
a mobilisé une enveloppe 
financière servant aux travaux 

d’aménagement et de rénovation 
des salles de cours, des dortoirs, 
la réfection de l’étanchéité, la 
peinture, la réhabilitation de la 
cour et autres commodités, a-t-il 
détaillé.
La concrétisation de cette 
opération aura pour objectif 
principal d’améliorer les 
conditions de prise en charge des 
élèves non-voyants des cycles 
primaire et moyen, relevant de 
quatre (4) régions de l’Est du 

pays en l’occurrence les wilayas 
de Constantine, de Mila, de Jijel 
et de Skikda, a encore affirmé M. 
Deshima.
Rappelons que l’encadrement 
de cette catégorie des élèves 
aux besoins spécifiques, 
est assuré par une équipe 
pluridisciplinaire composée 
d’éducateurs et enseignants 
spécialisés, des orthophonistes 
et des psychologues qui assurent 
un suivi et un accompagnement 

réguliers en faveur des enfants 
de cette école qui dispose de 12 
salles de cours, 3 dortoirs, une 
bibliothèque comprenant plus de 
800 ouvrages en braille, un espace 
internet et un réfectoire.
Il est à signaler que pas moins 
de 75 élèves non-voyants âgés 
entre 6 et 15 ans dont 34 issus 
des wilayas limitrophes, suivent 
actuellement leurs études au sein 
de cette structure implantée au 
chef-lieu de wilaya.

CoNstaNtiNe

Lancement du projet de réhabilitation de l’école 
régionale des jeunes non voyants

L e système de production 
d’eau potable de Blida 
a été renforcé avec 

plus de 15.000 m3/Jour, en 
2022, contribuant ainsi à la 
réduction du déficit accusé 
dans la couverture des besoins 
de la wilaya en la matière, a-t-
on appris, mercredi dernier, 
auprès de la direction locale 

des ressources en eau.
“Le nouvel apport en eau 
(15.000m3/J) enregistré suite à 
la mise en service d’un nombre 
de nouvelles structures de 
production, a permis de relever 
le volume de production de 
la wilaya à 230.000 m3/J, 
actuellement”, a indiqué, à 
l’APS, le directeur de secteur, 

Abdelkrim Allouche.
Ces nouvelles structures de 
production sont représentées 
par 21 nouveaux forages 
d’eau répartis dans différentes 
communes de la partie-Est 
de la wilaya, notamment, en 
plus de la réhabilitation de 40 
autres forages, portant ainsi 
leur nombre à 377, à l’échelle 

locale, a ajouté le même 
responsable.
La même période a, également, 
vu le renforcement des 
installations de mobilisation 
d’eau potable, avec deux (2) 
réservoirs d’eau d’une capacité 
de 10.000 et 1000 m3, destinés 
au profit du nouveau pôle 
urbain de Sidi Serhane, sur les 

hauteurs de la nouvelle ville de 
Bouinane (Est).
A cela s’ajoute la réalisation 
de 40 km de conduites d’eau 
potable, dont 30% relatives à la 
réhabilitation de vieux réseaux, 
outre 52 km de conduites 
d’assainissement, selon le 
directeur local des ressources 
en eau.

BliDa-2022:

La production d’eau potable renforcée avec 
plus de 15.000 m3/J



Alimentation
En 2022, le prix de notre chariot type a augmenté de 15 %

Covid-19 en Chine 
Dans les rues de Ruili, ville la plus confinée du pays

Entre Corée du Nord et Corée du Sud, un début 
d’année sous haute tension

Plus 114 % pour l’huile 
de tournesol, 31 % pour 
le riz basmati ou 28 % 

pour le sucre en poudre… Le 
cabinet d’études de marché IRI 
a constitué pour « Le Monde 
» une sélection de produits, 
pour visualiser l’inflation au 
quotidien, selon le monde fr.
L’année 2022 restera dans les 
mémoires comme l’année record 
de l’inflation alimentaire. Les 
Français n’ont pu que le constater 
au fil des mois en parcourant 
les rayons des enseignes de 
distribution. Et décembre n’a 
pas fait exception. Selon les 
données publiées mercredi 4 
janvier par le cabinet d’études de 
marché IRI, qui scrute les achats 

de l’ensemble des produits 
de grande consommation des 
clients après leur passage en 
caisse dans les hypermarchés 
et les supermarchés, l’inflation 
a dépassé le seuil des 12 % en 
décembre 2022. Elle atteint, en 
un an, 12,59 % sur la totalité des 
rayons et même 12,68 % sur le 
seul rayon alimentaire.
Toutefois, le cabinet IRI souligne 
que le rythme de progression 
des hausses tarifaires s’est 
quelque peu calmé le dernier 
mois de 2022. Après, il est vrai, 
une progression échevelée. Il 
faut se rappeler que le panéliste 
avait enregistré un premier 
frémissement des prix à la hausse 
en décembre 2021. Avant de 

signaler un franchissement de 
la barre des 5 % en juin puis 
des 10 % en octobre 2022. Les 
revalorisations tarifaires se sont, 
en effet, égrenées au fil des 
mois alors que le gouvernement 
incitait industriels et distributeurs 
à renégocier leurs contrats après 
le déclenchement de la guerre 
en Ukraine, le 24 février 2022. 
Globalement, sur l’ensemble 
de l’année 2022, le cabinet met 
en exergue le chiffre moyen de 
l’inflation des produits de grande 
consommation. Il est de 6,1 %, 
pulvérisant le précédent record 
de 5 % établi en 2008.
Pour suivre plus précisément 
le phénomène, le panéliste 
a constitué pour Le Monde 

un chariot type de produits 
du quotidien et observe son 
évolution mensuelle. D’une 
valeur légèrement supérieure à 
une centaine d’euros fin 2021, ce 
panier, composé d’un mélange de 
produits de marques nationales, 
de marques de distributeurs 
et de « premiers prix », coûte 
désormais 120 euros. Soit une 
hausse de 15,3 % depuis janvier 
2022.
Un bond de 114 % pour l’huile 
de tournesol
Dans ce panier, l’huile de 
tournesol, qui avait défrayé la 
chronique après l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie, continue 
de se distinguer. Dans sa version 
premier prix et au format un litre, 

elle clôture l’année sur un bond 
de 114 % à 3,36 euros. Le top 5 
des plus fortes hausses annuelles 
dans ce chariot de courses est 
complété par la boîte de thon de 
marque nationale (+ 35 %), suivi 
des chips à l’ancienne nature 
et du riz basmati de marque de 
distributeur (+ 31 %) et se clôt 
avec le sucre en poudre premier 
prix (+ 28 %). A noter que la 
boîte de thon et le sucre en 
poudre sont les produits qui ont 
le plus flambé en décembre 2022. 
Les produits laitiers ont, eux 
aussi, continué à s’apprécier sur 
cette période, beurre, yaourts ou 
emmental finissant l’année avec 
des tarifs en progression de près 
de 20 %.

Les habitants de la cité, à la 
frontière avec la Birmanie, 
attendent avec impatience 

la réouverture des frontières. En 
trois ans, la ville a connu plus 
d’une dizaine de confinements, de 
plusieurs semaines à chaque fois, 
selon le monde fr.
Xiaoli, la vingtaine, longs cheveux 
tombant sur son chemisier blanc, 
est venue se promener le long 
du terminal de Ruili, marquant 
la frontière entre la Chine et la 
Birmanie. Aujourd’hui, dans cette 
zone qui s’étend sur 2 kilomètres 
carrés, le long de la grande « 
avenue de l’amitié sino-birmane 
», toutes les enseignes sont 
fermées.
Dans cette ville frontière, des 
milliers de boutiques bénéficiaient 
autrefois d’exemptions de taxes 
pour vendre des pierres de jade, 
des produits agricoles, des 
meubles ou des bibelots. Mais 

seules quelques unes ont rouvert 
face au poste-frontière, un grand 
édifice au toit doré dans le style 
des temples Dai, du nom de la 
minorité ethnique très présente 
dans la région.
Vendeuse dans un commerce 
de jade, la jeune Birmane vit en 
Chine depuis huit ans et n’a pas 
pu rentrer chez elle depuis trois 
ans. « Ma mère habite là, de 
l’autre côté, dans les montagnes 
à environ trente minutes d’ici », 
dit-elle en pointant Muse, la ville 
birmane mitoyenne.
Depuis trois ans, en raison de 
l’épidémie de Covid-19, les 
échanges qui faisaient la richesse 
de cette région, commerce côté 
chinois, casinos et trafics en tout 
genre côté birman, sont à l’arrêt. 
Comme tout le monde ici, Xiaoli 
attend avec impatience la date du 
8 janvier, qui doit voir l’ouverture 
des frontières chinoises et 

permettre à l’activité de reprendre.
Le 7 décembre 2022, la Chine 
a dit adieu à sa stratégie zéro 
Covid, devenue intenable face 
à l’augmentation des cas et à la 
colère exprimée par la population 
aux quatre coins du pays. Depuis, 
la Chine connaît une vague de 
Covid-19 sans précédent, mais 
beaucoup l’acceptent comme le 
prix à payer pour retrouver un 
semblant de liberté après trois ans 
de contrôle.
Ruili, la ville frontière située 
au sud-ouest de la Chine, dans 
la province du Yunnan, est 
encore engourdie par ces trois 
ans de traumatisme : la localité 
a connu plus d’une dizaine 
de confinements, de plusieurs 
semaines à chaque fois, ce qui 
fait d’elle la cité la plus confinée 
du pays. Elle aurait perdu les 
deux tiers de sa population, dont 
beaucoup étaient venus d’autres 

provinces faire des affaires.
Une « grande muraille d’acier »
A la frontière, pour endiguer la 
propagation du coronavirus, de 
hauts murs de béton et de taule ont 
été érigés : une « grande muraille 
d’acier », selon le maire de la ville. 
D’après les autorités locales, 2,5 
milliards de yuans (340 millions 

d’euros) ont été dépensés pour la 
« prévention de l’épidémie » en 
2020 et 2021, y compris pour la 
construction de ce rempart de 10 
mètres de haut et d’une longueur 
de 197 kilomètres, censé bloquer 
un total de 605 lieux de passage 
possibles.

Le Nouvel An a été marqué 
par une escalade verbale 
entre les deux pays au sujet 

du nucléaire, après un fort regain 
de tension dans la péninsule tout 
au long de 2022, selon le monde 
fr.
Dans la liste des résolutions de la 
nouvelle année, les deux Corées 
ont fait du nucléaire une priorité. 
Séoul a maintenu, mardi 3 janvier, 
que la Corée du Sud et les Etats-
Unis discutaient d’éventuels 
exercices conjoints impliquant 
des moyens nucléaires américains 
contre la menace croissante de 
Pyongyang. Jusque-là, l’usage 
de ces moyens nucléaires dans 
la péninsule était du seul ressort 
américain.
La question avait été évoquée 
une première fois, le 2 janvier, 
par le président sud-coréen, Yoon 

Seok-youl, dans un entretien au 
quotidien conservateur Chosun. 
Interrogé par la suite à ce sujet, 
son homologue américain, Joe 
Biden, avait cependant nié que de 
telles discussions aient eu lieu.
Mardi, un porte-parole du 
Conseil de sécurité nationale de 
la Maison Blanche a rappelé que 
si les Etats-Unis et la Corée du 

Sud préparaient « une réponse 
coordonnée et concrète à une 
série de scénarios, y compris une 
utilisation de l’arme nucléaire 
par la Corée du Nord », ces 
préparatifs n’incluraient pas d’« 
exercices nucléaires conjoints ».
Mais l’imbroglio entre Séoul et 
Washington ne saurait masquer 
l’essentiel : Séoul durcit ses 

positions vis-à-vis de Pyongyang 
en répondant au nucléaire par le 
nucléaire. Alors que le Chosun 
publiait l’interview de M. Yoon, 
le ministère de la défense sud-
coréen adressait un avertissement 
à Pyongyang : « Toute tentative 
de la Corée du Nord d’utiliser ses 
armes nucléaires se traduira par 
la disparition du régime de Kim 
Jong-un. »
Ces déclarations martiales 
faisaient suite à un discours 
du dirigeant nord-coréen, Kim 
Jong-un, rapporté par l’agence 
officielle KCNA, appelant à une « 
augmentation exponentielle » de 
l’arsenal nucléaire de son pays. 
Intervenant pendant la session 
plénière du Parti du travail (au 
pouvoir) qui s’est terminée le 31 
décembre 2022, il a justifié son 
choix en expliquant que la Corée 

du Sud était devenue l’« ennemi 
incontestable » du Nord sous le 
président Yoon, arrivé au pouvoir 
en mai 2022.
Escalade verbale
Kim Jong-un fait du 
développement de l’arsenal de 
son pays l’« orientation principale 
» de sa politique nucléaire pour 
2023. L’effort est censé porter 
sur les missiles à courte portée 
pouvant être utilisés contre la 
Corée du Sud, ainsi que sur la 
mise au point d’un nouveau 
missile balistique intercontinental 
(ICBM) pouvant atteindre les 
Etats-Unis. Illustration de ce 
volontarisme, le Nord a tiré des 
missiles, le 31 décembre 2022 
et le 1er janvier, pouvant, selon 
M. Kim, être doté d’ogives 
nucléaires et atteindre l’ensemble 
du territoire sud-coréen.
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Le gouvernement fait sa rentrée, avant l’épreuve du feu des retraites

UKRaiNe: 

Le bilan de la frappe sur Makiïvka grimpe à 89 morts, selon Moscou

tUNisie: 

Le gouvernement présente un plan de développement
 misant sur le privé

Emmanuel Macron 
a réuni mercredi 
le premier Conseil 

des ministres de 2023, 
l’occasion pour le chef de 
l’Etat de galvaniser ses 
troupes avant l’épreuve 
du feu sur les retraites 
dont dépendra en partie 
la tournure de son second 
quinquennat.
Comme chaque année 
début janvier, les membres 
du gouvernement menés 
par la Première ministre 
Elisabeth Borne se 
sont d’abord retrouvés 
place Beauvau pour le 
traditionnel petit-déjeuner 
de rentrée au ministère de 
l’Intérieur, accueillis un à 
un sur le perron par Gérald 

Darmanin. Sur la grande 
table dressée, chacun a 
trouvé un petit paquet 
cadeau rouge.
Juste avant 10H00, 

l’équipe gouvernementale 
a ensuite rejoint en 
groupe, et à pied, le palais 
de l’Elysée situé juste 
en face, pour adresser 

ses voeux à Emmanuel 
Macron puis participer au 
Conseil des ministres.
Exit le suspense de la 
présidentielle à l’orée de 
2022. Le président a depuis 
été réélu. Mais place à 
une incertitude bien plus 
grande, avec la guerre en 
Ukraine et ses multiples 
retombées géopolitiques 
et économiques.
Et une première 
hypothèque majeure en ce 
début d’année, la réforme 
des retraites qui sera 
présentée le 10 janvier 
aux Français puis le 23 
en Conseil des ministres, 
avant un examen 
potentiellement houleux 
à l’Assemblée nationale 

et le risque d’une fronde 
dans la rue.
Le chef de l’Etat a 
confirmé dès ses voeux 
aux Français le 31 
décembre que 2023 serait 
l’année de la réforme, 
appelant ses concitoyens à 
“l’unité” pour ne pas céder 
à “l’esprit de division” 
dans des “temps si durs”.
Pour cette réunion 
de rentrée, il y aura 
“sûrement la volonté 
d’afficher une cohésion, 
un gouvernement en ordre 
de marche derrière le 
président”, prédit Anne-
Charlène Bezzina, maître 
de conférences en droit 
public à l’université de 
Rouen.

MOSCOU: La frappe 
ukrainienne sur 
Makiïvka la nuit du 

Nouvel An a fait 89 morts, a 
annoncé mercredi la Russie, 
où des rassemblements à la 
mémoire des soldats tués 
ont donné lieu à de rares 
manifestations publiques de 
colère et de tristesse.
Le nombre de victimes dans 
les rangs russes, initialement 
estimé à 63, a été revu à la 
hausse après la découverte de 
nouveaux corps dans les ruines 
d’un bâtiment à Makiïvka, visé 

par une frappe ukrainienne le 
1er janvier à 00H01 (22H01 
GMT), a indiqué le général 
russe Sergueï Sevrioukov 
dans un message vidéo diffusé 
par le ministère russe de la 
Défense.
“À l’heure actuelle, une 
commission mène l’enquête 
sur les circonstances” de 
l’attaque, a-t-il dit. “Mais il 
est déjà évident que la cause 
principale (...) est l’allumage 
et l’utilisation massive par 
le personnel de téléphones 
portables à portée des armes 

ennemies, contrairement à 
l’interdiction”, ce qui aurait 
permis de géolocaliser les 
troupes, a expliqué le général.
Il s’agit du plus lourd bilan en 
une seule attaque admis par 
Moscou depuis le début de 
l’offensive en février.
Fait inhabituel en Russie, 
où les pouvoirs publics 
restent discrets sur les pertes 
militaires en Ukraine, environ 
200 personnes se sont réunies 
avec l’aval des autorités à 
Samara (centre), d’où étaient 
originaires certains des soldats 

tués, pour pleurer les morts lors 
d’une cérémonie orthodoxe.
«Vengeance»
“C’est très dur, c’est effrayant. 
Mais nous ne pouvons pas être 
brisés. Le chagrin nous unit”, 
a dit Ekaterina Kolotovkina, 
présidente d’un groupe 
d’épouses de soldats, en 
appelant à la “vengeance”.
L’état-major ukrainien a 
confirmé lundi avoir mené la 
frappe le soir du Nouvel an sur 
Makiïvka, située à l’est de la 
ville séparatiste de Donetsk.
Le ministère de la Défense 

à Moscou a fait état de 
l’explosion de “quatre 
missiles”.
Le président russe Vladimir 
Poutine n’a pas encore réagi 
publiquement à la frappe.
Selon le ministère de la 
Défense, les missiles ont 
été tirés par des systèmes 
HIMARS, une arme fournie 
par les Etats-Unis aux forces 
ukrainiennes et qui ont frappé 
“un centre de déploiement 
provisoire” de l’armée russe à 
Makiïvka.

Le gouvernement 
tunisien a présenté 
mardi un plan de 

développement pour 2023-
2025 qui mise fortement sur 
les investissements du secteur 
privé, une nette reprise de la 
production des phosphates, 
secteur jadis florissant, et une 
agriculture plus “verte”.
Ce plan “privilégie un 
nouveau modèle de 
développement” pour rétablir 
les équilibres économiques 
et combattre la montée de la 
pauvreté qui touche 20% des 
12 millions de Tunisiens, a 
indiqué devant la presse, le 
ministre de l’Economie et de 
la Planification, Samir Saïed.
La Tunisie est en proie à une 

profonde crise politique et 
financière qui s’est traduite 
ces derniers mois par des 
pénuries de certains produits 
de base - lait, sucre, riz, 
café - et un recul du pouvoir 
d’achat du fait d’une inflation 
galopante (près de 10% sur un 
an).
Très endetté, le pays, dont 
les caisses sont vides, attend 
le feu vert définitif du Fonds 
monétaire international 
(FMI) pour un nouveau prêt 
d’environ 2 milliards de 
dollars, qui devrait débloquer 
d’autres aides étrangères.
Dans sa nouvelle stratégie 
2023-2025, le gouvernement 
se veut “réaliste et prudent”, a 
indiqué M. Saïed, qui a prévu 

par exemple une baisse plutôt 
lente du taux de chômage à 
14% en 2025 contre un peu 
plus de 15% en 2022.
Le programme, dont les 
différents chapitres ont été 
présentés par chacun des 
ministres du gouvernement 
de Mme Najla Bouden, table 
sur une croissance modeste de 
2,1% en 2023 (après 1,8% en 
2022).
Pour y parvenir, il mise sur 
des investissements publics 
“nécessaires” de 12,3 
milliards de dollars (entre 
2023-2025) dont 8,7 mds à 
travers le budget de l’Etat 
et 3,6 milliards de dollars 
à travers les entreprises 
publiques.

Ce programme fait aussi 
le pari d’une augmentation 
des investissements du 
secteur privé, “locomotive 
de la croissance” en 
Tunisie, en espérant qu’ils 
monteront à près de 60% 

de l’investissement global 
d’ici trois ans, ce qui 
nécessite, selon M. Saïed, 
une “amélioration du climat 
des affaires”. Les partenariats 
“public-privé” seront aussi 
facilités.
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PsG 
Pour son retour, Lionel Messi affiche ses ambitions

Lionel Messi a fait son ionel Messi a fait son 
grand retour au PSG. Et grand retour au PSG. Et 
l’Argentin affiche déjà l’Argentin affiche déjà 

ses ambitions pour le restant de ses ambitions pour le restant de 
la saison.la saison.
Ce mercredi 4 janvier 2023, Ce mercredi 4 janvier 2023, 
Lionel Messi a effectué son Lionel Messi a effectué son 
retour au PSG. L’Argentin retour au PSG. L’Argentin 
était en vacances depuis le 18 était en vacances depuis le 18 
décembre 2022 après avoir décembre 2022 après avoir 
remporté la finale de la Coupe remporté la finale de la Coupe 
du monde face à l’équipe de du monde face à l’équipe de 
France.France.
Messi a passé plusieurs jours Messi a passé plusieurs jours 
en Argentine afin de participer en Argentine afin de participer 
aux célébrations du titre de aux célébrations du titre de 
champion du monde avec ses champion du monde avec ses 
supporters puis s’est reposé.supporters puis s’est reposé.
Une haie d’honneur pour le Une haie d’honneur pour le 

retour de Messiretour de Messi
Pour son retour à Pour son retour à 
l’entraînement, au Camp des l’entraînement, au Camp des 
Loges, Lionel Messi a eu droit Loges, Lionel Messi a eu droit 
à une haie d’honneur de la à une haie d’honneur de la 
part de ses coéquipiers et des part de ses coéquipiers et des 
membres du staff.membres du staff.
Le directeur sportif du club, Le directeur sportif du club, 
Luis Campos, lui a remis Luis Campos, lui a remis 
un trophée pour le féliciter un trophée pour le féliciter 
d’avoir remporté la Coupe du d’avoir remporté la Coupe du 
monde, une compétition dont monde, une compétition dont 
il a également été élu meilleur il a également été élu meilleur 
joueur.joueur.
Touché par ces nombreux Touché par ces nombreux 
hommages, Lionel Messi a hommages, Lionel Messi a 
publié un message sur son publié un message sur son 
compte Instagram afin de compte Instagram afin de 

remercier le PSG : « Un grand remercier le PSG : « Un grand 
merci à mes coéquipiers et à merci à mes coéquipiers et à 
tous les membres du club pour tous les membres du club pour 
l’accueil qui m’a été donné. »l’accueil qui m’a été donné. »

Messi n’est pas rassasiéMessi n’est pas rassasié
Dans son post sur le réseau Dans son post sur le réseau 
social, Lionel Messi affiche social, Lionel Messi affiche 
également ses ambitions pour également ses ambitions pour 
la suite de la saison : « Je suis la suite de la saison : « Je suis 
de retour et j’ai maintenant de retour et j’ai maintenant 
hâte d’atteindre les objectifs hâte d’atteindre les objectifs 
fixés pour cette saison avec le fixés pour cette saison avec le 
PSG. »PSG. »
Leader du championnat de Leader du championnat de 
France avec quatre points France avec quatre points 
d’avance sur le RC Lens, le d’avance sur le RC Lens, le 
PSG a joué deux matches PSG a joué deux matches 
pendant les vacances de Messi pendant les vacances de Messi 
: le premier contre Strasbourg : le premier contre Strasbourg 
(victoire 2-1) et le deuxième (victoire 2-1) et le deuxième 
contre Lens (défaite 3-1).contre Lens (défaite 3-1).
Hormis la quête d’un nouveau Hormis la quête d’un nouveau 
titre de champion de France, titre de champion de France, 
Lionel Messi va également Lionel Messi va également 
tenter de remporter sa première tenter de remporter sa première 
Coupe de France avec le PSG Coupe de France avec le PSG 
puisque c’est le FC Nantes qui puisque c’est le FC Nantes qui 
a remporté l’édition 2022.a remporté l’édition 2022.
Mais c’est surtout la Ligue Mais c’est surtout la Ligue 
des champions que vise la des champions que vise la 
Pulga. Le club parisien n’a Pulga. Le club parisien n’a 
jamais remporté le prestigieux jamais remporté le prestigieux 
trophée et l’Argentin pourrait trophée et l’Argentin pourrait 
le gagner pour la cinquième le gagner pour la cinquième 
fois, se rapprochant du record fois, se rapprochant du record 
de Francisco Gento, six fois de Francisco Gento, six fois 
lauréat avec le Real Madrid.lauréat avec le Real Madrid.

Le derby de l’Est entre e derby de l’Est entre 
l’USM Annaba et le MO l’USM Annaba et le MO 
Constantine, constitue Constantine, constitue 

l’affiche de la 14e journée l’affiche de la 14e journée 
Championnat de Ligue 2 amateur Championnat de Ligue 2 amateur 
de football, prévue vendredi de football, prévue vendredi 
et samedi, alors que l’ES et samedi, alors que l’ES 
Mostaganem leader du groupe Mostaganem leader du groupe 
Centre-Ouest effectuera un Centre-Ouest effectuera un 
déplacement compliqué chez le déplacement compliqué chez le 
SKAF Khemis Miliana.SKAF Khemis Miliana.
Dans une rencontre qui Dans une rencontre qui 
s’annonce indécise et ouverte s’annonce indécise et ouverte 
aux pronostics, l’USM Annaba aux pronostics, l’USM Annaba 
(2e, 24 pts) accueillera le MO (2e, 24 pts) accueillera le MO 
Constantine (7e, 19 pts) avec Constantine (7e, 19 pts) avec 
l’ambition d’enchainer avec une l’ambition d’enchainer avec une 
nouvelle victoire pour rester au nouvelle victoire pour rester au 
contact du leader l’AS Khroub contact du leader l’AS Khroub 
(1ere, 26 pts), qui évoluera sur (1ere, 26 pts), qui évoluera sur 
du velours en recevant la lanterne du velours en recevant la lanterne 
rouge HAMRA Annaba.rouge HAMRA Annaba.
Les hommes de Kamel Mouassa Les hommes de Kamel Mouassa 
sont dans une bonne dynamique sont dans une bonne dynamique 
et la victoire ramenée de Oum et la victoire ramenée de Oum 
El Bouaghi contre l’US Chaouia El Bouaghi contre l’US Chaouia 
(1-0) dimanche dernier, est venue (1-0) dimanche dernier, est venue 
confirmer les ambitions de cette confirmer les ambitions de cette 
équipe de retrouver l’élite après équipe de retrouver l’élite après 
plusieurs années de purgatoire.plusieurs années de purgatoire.
Logée au 3e rang du groupe Logée au 3e rang du groupe 
Centre-Est, l’US Souf (23 pts) Centre-Est, l’US Souf (23 pts) 
sera, de son côté, en appel chez sera, de son côté, en appel chez 

l’ IB Khemis El Khechna (8e, l’IB Khemis El Khechna (8e, 
16 pts), de même que le NRB 16 pts), de même que le NRB 
Teleghma et l’E Sour Ghozlane, Teleghma et l’E Sour Ghozlane, 
quatrièmes avec 22 points, qui quatrièmes avec 22 points, qui 
évolueront loin de leurs bases évolueront loin de leurs bases 
chez deux équipes du milieu chez deux équipes du milieu 
de tableau, à savoir, l’USM El de tableau, à savoir, l’USM El 
Harrach et l’US Chaouia. Harrach et l’US Chaouia. 
Cette avant dernière journée de Cette avant dernière journée de 
la phase aller sera également la phase aller sera également 
marquée par de belles opposition marquée par de belles opposition 
dans le bas du classement dans le bas du classement 
opposant la JSM Skikda (15e, opposant la JSM Skikda (15e, 
11 pts) à l’AS Ain M’ lila (14e, 11 pts) à l’AS Ain M’lila (14e, 
12 pts) et l’ IRB Ouargla (13e, 13 12 pts) et l’IRB Ouargla (13e, 13 
pts) au  CA Batna (12e, 15 pts).pts) au  CA Batna (12e, 15 pts).
Dans le groupe Centre-Ouest, Dans le groupe Centre-Ouest, 
dont les rencontres sont prévues dont les rencontres sont prévues 
vendredi, l’ES Mostaganem vendredi, l’ES Mostaganem 
(1ere, 30 pts) accrochée par le (1ere, 30 pts) accrochée par le 
MCB Oued Sly (1-1) lors de la MCB Oued Sly (1-1) lors de la 
précédente journée, effectuera précédente journée, effectuera 
un déplacement difficile chez le un déplacement difficile chez le 
SKAF Khemis Miliana (9e, 16 SKAF Khemis Miliana (9e, 16 
pts). Face à un adversaire à priori pts). Face à un adversaire à priori 
à leur portée sur le papier, les Vert à leur portée sur le papier, les Vert 
et Blanc auront à cœur de renouer et Blanc auront à cœur de renouer 
avec le succès pour assurer le titre avec le succès pour assurer le titre 
de champion d’hiver.  de champion d’hiver.  
Les dauphins de l’ESM, l’ES Les dauphins de l’ESM, l’ES 
Ben Aknoun et le SC Mecheria Ben Aknoun et le SC Mecheria 
(27 pts), respectivement, opposés (27 pts), respectivement, opposés 
au WA Tlemcen (14e, 12 pts) au WA Tlemcen (14e, 12 pts) 

et le CR Témouchent (6e, 22 et le CR Témouchent (6e, 22 
pts), tenteront pour leur part de pts), tenteront pour leur part de 
décrocher les trois points de la décrocher les trois points de la 
victoire pour rester aux contacts victoire pour rester aux contacts 
du leader.du leader.
Boosté par un nouveau contrat de Boosté par un nouveau contrat de 
sponsoring, signé cette semaine, sponsoring, signé cette semaine, 
le MCB Oued Sly (5e, 23 pts) le MCB Oued Sly (5e, 23 pts) 
accueillera le NA Hussein-Dey accueillera le NA Hussein-Dey 
(12e, 13 pts), qui reste sur une (12e, 13 pts), qui reste sur une 
éclatante victoire devant le WA éclatante victoire devant le WA 
Tlemcen (5-1). Tlemcen (5-1). 

Cette 14e journée sera, également, Cette 14e journée sera, également, 
dominée par le derby de l’Ouest dominée par le derby de l’Ouest 
entre la JSM Tiaret (4e, 25 pts) entre la JSM Tiaret (4e, 25 pts) 
et le GC Mascara (12e, 13 pts), et le GC Mascara (12e, 13 pts), 
ainsi que par le duel du milieu ainsi que par le duel du milieu 
de tableau opposant l’O Médéa de tableau opposant l’O Médéa 
(8e, 18 pts) et le WA Boufarik (8e, 18 pts) et le WA Boufarik 
(7e, 19 pts), qui sera à suivre tant (7e, 19 pts), qui sera à suivre tant 
les deux équipes alternent le bon les deux équipes alternent le bon 
et le mauvais depuis le début de et le mauvais depuis le début de 
saison. saison. 
Dans le bas du classement, le Dans le bas du classement, le 

RC Kouba (10e, 15 pts) recevra RC Kouba (10e, 15 pts) recevra 
l’ASM Oran (15e, 9 pts) avec l’ASM Oran (15e, 9 pts) avec 
l’obligation de résultat pour les l’obligation de résultat pour les 
Koubéens qui restent sur une Koubéens qui restent sur une 
défaite amère contre le MC Saida défaite amère contre le MC Saida 
(2-1), alors que RC Relizane (2-1), alors que RC Relizane 
(16e, 3 pts) qui a déclaré  forfait (16e, 3 pts) qui a déclaré  forfait 
lors de la précédente journée lors de la précédente journée 
face au WA Boufarik, accueillera face au WA Boufarik, accueillera 
le MC Saida(11e, 14 pts), une le MC Saida(11e, 14 pts), une 
mission très difficile pour les Vert mission très difficile pour les Vert 
et Blanc.et Blanc.

liGUe 2 :
USM Annaba-MO Constantine à l’affiche de la 14e journée
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Quels sont les coéquipiers célèbres de Cristiano 
Ronaldo à Al-Nassr en Arabie Saoudite ?

A A Al-Nassr, Cristiano Al-Nassr, Cristiano 
Ronaldo va croiser Ronaldo va croiser 
des joueurs renommés des joueurs renommés 

dont un a même gagné la Ligue dont un a même gagné la Ligue 
des champions. GOAL vous les des champions. GOAL vous les 
présente.présente.
Grâce à l’arrivée de Cristiano Grâce à l’arrivée de Cristiano 
Ronaldo, Al-Nassr et le Ronaldo, Al-Nassr et le 
championnat d’Arabie saoudite championnat d’Arabie saoudite 
(la Saudi Pro League) entrent (la Saudi Pro League) entrent 
dans une nouvelle dimension. dans une nouvelle dimension. 
Jamais un footballeur avec Jamais un footballeur avec 
cette renommée n’avait en cette renommée n’avait en 
effet porté le maillot d’un club effet porté le maillot d’un club 
saoudien.saoudien.
L’objectif de Cristiano Ronaldo L’objectif de Cristiano Ronaldo 
est désormais de réalisé le est désormais de réalisé le 
doublé Coupe-Championnat doublé Coupe-Championnat 

avec Al-Nassr puis de remporter avec Al-Nassr puis de remporter 
la Ligue des champions la Ligue des champions 
asiatique, un trophée qui asiatique, un trophée qui 
échappe à son nouveau club.échappe à son nouveau club.
Pour cela, Cristiano Ronaldo Pour cela, Cristiano Ronaldo 
pourra s’appuyer sur des pourra s’appuyer sur des 
coéquipiers qui présentent un coéquipiers qui présentent un 
joli C.V. GOAL vous propose joli C.V. GOAL vous propose 
de découvrir ces joueurs connus de découvrir ces joueurs connus 
qui vont épauler Cristiano qui vont épauler Cristiano 
Ronaldo.Ronaldo.
David OspinaDavid Ospina
Le gardien de but d’Al-Nassr Le gardien de but d’Al-Nassr 
est l’ international colombien est l’international colombien 
David Ospina (34 ans). Il a David Ospina (34 ans). Il a 
rejoint l’Arabue saoudite en rejoint l’Arabue saoudite en 
juillet 2022 avec après avoir juillet 2022 avec après avoir 
joué pendant quatre saisons à joué pendant quatre saisons à 

Naples, en Serie A. En France, Naples, en Serie A. En France, 
il est connu du public pour avoir il est connu du public pour avoir 
joué à l’OGC Nice pendant de joué à l’OGC Nice pendant de 
2008 à 2014 et a même obtenu 2008 à 2014 et a même obtenu 
la nationalité française lors de la nationalité française lors de 
sa dernière année en France.sa dernière année en France.
Ospina a également joué à Ospina a également joué à 
Arsenal de 2014 à 2018, Arsenal de 2014 à 2018, 
remportant la FA Cup en 2015 remportant la FA Cup en 2015 
et 2017.et 2017.
Alvaro GonzalezAlvaro Gonzalez
Le défenseur espagnol (32 ans) Le défenseur espagnol (32 ans) 
a joué à l’OM de 2019 à 2022 a joué à l’OM de 2019 à 2022 
après avoir longtemps évolué après avoir longtemps évolué 
en Liga (Racing Santander, en Liga (Racing Santander, 
Real Saragosse, Espanyol de Real Saragosse, Espanyol de 
Barcelone, Villarreal).Barcelone, Villarreal).
Ghislain KonanGhislain Konan
Arrière gauche, Ghislain Arrière gauche, Ghislain 
Konan (27 ans) s’est révélé à Konan (27 ans) s’est révélé à 
l’ASEC Mimosas (2013-2016) l’ASEC Mimosas (2013-2016) 
avant de venir jouer en Europe avant de venir jouer en Europe 
au Vitoria SC (2016-2018) puis au Vitoria SC (2016-2018) puis 
au Stade de Reims pendant au Stade de Reims pendant 
quatre saisons à Reims. En fin quatre saisons à Reims. En fin 
de contrat avec le club rémois, de contrat avec le club rémois, 
l’ international ivoirien s’est l’international ivoirien s’est 
engagé avec Al-Nassr en juillet engagé avec Al-Nassr en juillet 
2022.2022.
Luiz GustavoLuiz Gustavo
Le milieu de terrain international Le milieu de terrain international 

brésilien (35 ans) est lui aussi brésilien (35 ans) est lui aussi 
une vieille connaissance de la une vieille connaissance de la 
Ligue 1 puisqu’ il a joué à l’OM Ligue 1 puisqu’il a joué à l’OM 
de 2017 à 2019 et a été finaliste de 2017 à 2019 et a été finaliste 
de la Ligue Europa en 2018.de la Ligue Europa en 2018.
Mais Luiz Gustavo est surtout Mais Luiz Gustavo est surtout 
connu pour avoir joué en connu pour avoir joué en 
Bundesliga à Hoffenheim, Bundesliga à Hoffenheim, 
au Bayern Munich et au VfL au Bayern Munich et au VfL 
Wolfsburg. Avec le club Wolfsburg. Avec le club 
bavarois, il a remporté la bavarois, il a remporté la 
Ligue des champions en 2013 Ligue des champions en 2013 
après en avoir été le finaliste après en avoir été le finaliste 
malheureux en 2012.malheureux en 2012.
Il a aussi remporté la Coupe des Il a aussi remporté la Coupe des 
confédérations en 2013 avec la confédérations en 2013 avec la 
Seleção.Seleção.
Gonzalo «Pity» MartinezGonzalo «Pity» Martinez
International argentin (3 International argentin (3 
sélections et 1 but), « Pity » sélections et 1 but), « Pity » 
a remporté deux fois la Copa a remporté deux fois la Copa 
Libertadores avec River Plate, Libertadores avec River Plate, 
club pour lequel il a joué club pour lequel il a joué 
de 2015 à 2018. Après une de 2015 à 2018. Après une 
expérience en MLS à Atlanta expérience en MLS à Atlanta 
United (2019-2020) il a rejoint United (2019-2020) il a rejoint 
Al-Nassr. Il est âgé de 29 ans et Al-Nassr. Il est âgé de 29 ans et 
est milieu offensif.est milieu offensif.
TaliscaTalisca
De son vrai nom Anderson De son vrai nom Anderson 
Souza Conceição, l’attaquant Souza Conceição, l’attaquant 

brésilien (28 ans) est brésilien (28 ans) est 
principalement connu pour principalement connu pour 
avoir joué au Benfica Lisbonne avoir joué au Benfica Lisbonne 
(2014-2016) puis au Besiktas (2014-2016) puis au Besiktas 
Istanbul (2016-2018). Après Istanbul (2016-2018). Après 
avoir joué en Chine, au avoir joué en Chine, au 
Guangzhou Evergrande de Guangzhou Evergrande de 
2018 à 2021, il a rejoint Al-2018 à 2021, il a rejoint Al-
Nassr.Nassr.
Au 3 janvier 2023, il occupait la Au 3 janvier 2023, il occupait la 
tête du classement des buteurs tête du classement des buteurs 
de la Saudi Pro League avec 9 de la Saudi Pro League avec 9 
réalisations.réalisations.
Vincent AboubakarVincent Aboubakar
Encore un ancien joueur Encore un ancien joueur 
de la Ligue 1. L’attaquant de la Ligue 1. L’attaquant 
camerounais a joué à camerounais a joué à 
Valenciennes (2010-2013) puis Valenciennes (2010-2013) puis 
à Lorient (2013-2014) avant de à Lorient (2013-2014) avant de 
porter le maillot du FC Porto porter le maillot du FC Porto 
(2014-2016 puis 2017-2020) (2014-2016 puis 2017-2020) 
et du Besiktas Istanbul (2016-et du Besiktas Istanbul (2016-
2017 puis 2020-2021).2017 puis 2020-2021).
Avec les Lions indomptables Avec les Lions indomptables 
du Cameroun, il a remporté la du Cameroun, il a remporté la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
en 2017 et lors de la Coupe en 2017 et lors de la Coupe 
du monde 2022, il a inscrit du monde 2022, il a inscrit 
l’unique but de la rencontre l’unique but de la rencontre 
face au Brésil, offrant un succès face au Brésil, offrant un succès 
historique à son pays.historique à son pays.

Le parc des infrastructures e parc des infrastructures 
sportives en Algérie a sportives en Algérie a 
connu en 2022 un vaste connu en 2022 un vaste 

programme de réalisation qui a programme de réalisation qui a 
concerné plusieurs installations, concerné plusieurs installations, 
dans le cadre de la mise en œuvre dans le cadre de la mise en œuvre 
de grands projets de l’Etat dont de grands projets de l’Etat dont 
certains ont été réceptionnés et certains ont été réceptionnés et 
d’autres le seront durant l’année d’autres le seront durant l’année 
prochaine.prochaine.
Le plus grand acquis est, sans Le plus grand acquis est, sans 
nul doute, le nouveau Complexe nul doute, le nouveau Complexe 
sportif d’Oran d’une superficie sportif d’Oran d’une superficie 
de 105 hectares, regroupant de 105 hectares, regroupant 
plusieurs équipements: un stade plusieurs équipements: un stade 
de football de 40.000 places, une de football de 40.000 places, une 
salle omnisports (6.000 places), salle omnisports (6.000 places), 
un stade d’athlétisme (4.000 un stade d’athlétisme (4.000 
places) et un centre nautique places) et un centre nautique 
abritant trois piscines dont deux abritant trois piscines dont deux 
olympiques.olympiques.
Cet édifice, aux normes Cet édifice, aux normes 
internationales et pouvant internationales et pouvant 
accueillir des compétitions accueillir des compétitions 
nationales et internationales nationales et internationales 
de très haut niveau, a été érigé de très haut niveau, a été érigé 
à l’occasion des 19es Jeux à l’occasion des 19es Jeux 
méditerranéens d’Oran (25 juin-6 méditerranéens d’Oran (25 juin-6 
juillet 2022).juillet 2022).
Considérée comme l’une des Considérée comme l’une des 
plus prestigieuses installations plus prestigieuses installations 
sportives en Algérie, ce complexe sportives en Algérie, ce complexe 
est un acquis très important, tant est un acquis très important, tant 
pour le sport national que pour la pour le sport national que pour la 
ville d’Oran, appelée à devenir ville d’Oran, appelée à devenir 
un pôle de développement de un pôle de développement de 
plusieurs disciplines sportives.plusieurs disciplines sportives.
S’ajoute à cet édifice, le S’ajoute à cet édifice, le 
village des athlètes (village village des athlètes (village 

méditerranéen) d’une superficie méditerranéen) d’une superficie 
de 39 hectares et d’une capacité de 39 hectares et d’une capacité 
de 4.266 lits, et qui a constitué de 4.266 lits, et qui a constitué 
l’élément le plus important dans l’élément le plus important dans 
l’organisation des JM-2022.l’organisation des JM-2022.
Dans le même sillage, les Dans le même sillage, les 
nouveaux stades de Baraki, nouveaux stades de Baraki, 
Tizi-Ouzou et Douéra, dotés Tizi-Ouzou et Douéra, dotés 
d’équipements modernes, d’équipements modernes, 
devraient voir le jour, devraient voir le jour, 
prochainement.prochainement.
Le stade de Baraki (plus de 40 Le stade de Baraki (plus de 40 
mille places) englobe toutes les mille places) englobe toutes les 
infrastructures indispensables à infrastructures indispensables à 
l’organisation des évènements l’organisation des évènements 
footballistiques internationaux, footballistiques internationaux, 
en plus de plusieurs espaces en plus de plusieurs espaces 
annexes. De même pour ceux de annexes. De même pour ceux de 
Tizi-Ouzou et de Douéra dont Tizi-Ouzou et de Douéra dont 
les travaux avancent sur un bon les travaux avancent sur un bon 
rythme et devront s’achever rythme et devront s’achever 
début 2023, selon les estimations début 2023, selon les estimations 
des chargés du projet.des chargés du projet.
Le nouveau stade de Tizi-Ouzou Le nouveau stade de Tizi-Ouzou 
(50.000 places) comprend 12 (50.000 places) comprend 12 
bâtiments et annexes, dont un bâtiments et annexes, dont un 
stade d’athlétisme et un terrain stade d’athlétisme et un terrain 
de réplique en gazon naturel, de réplique en gazon naturel, 
alors celui de Douéra (40.000 alors celui de Douéra (40.000 
places) est doté de deux terrains places) est doté de deux terrains 
de réplique, qui serviront de réplique, qui serviront 
aux entraînements et d’une aux entraînements et d’une 
gazonnière.gazonnière.
En matière de modernisation En matière de modernisation 
et de numérisation des et de numérisation des 
infrastructures, le gouvernement infrastructures, le gouvernement 
a insisté sur la mise en service a insisté sur la mise en service 
de la billetterie électronique dans de la billetterie électronique dans 
les différentes infrastructures les différentes infrastructures 

sportives dans le but de mettre sportives dans le but de mettre 
un terme aux mouvements un terme aux mouvements 
de foules lors de la vente de de foules lors de la vente de 
billets au niveau des guichets, billets au niveau des guichets, 
en plus de l’ introduction du en plus de l’introduction du 
système de télésurveillance avec système de télésurveillance avec 
caméras. Cela permettra aussi caméras. Cela permettra aussi 
de contribuer à une diminution de contribuer à une diminution 
considérable du phénomène de considérable du phénomène de 
la violence. S’ajoutent à cela la violence. S’ajoutent à cela 
des portiques électroniques, des des portiques électroniques, des 
tribunes officielles ainsi que tribunes officielles ainsi que 
d’autres commodités.d’autres commodités.
Dans ses différentes déclarations, Dans ses différentes déclarations, 
le président de la République, le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a M. Abdelmadjid Tebboune, a 
rappelé «les gros moyens et rappelé «les gros moyens et 
les financements nécessaires les financements nécessaires 
déployés par l’Etat et l’ intérêt déployés par l’Etat et l’intérêt 
personnel qu’ il accorde pour personnel qu’il accorde pour 
l’achèvement des projets de l’achèvement des projets de 
stades dans les meilleurs délais», stades dans les meilleurs délais», 
chargeant le ministère de chargeant le ministère de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville de les superviser et de la Ville de les superviser et de 
veiller à leur bonne marche.veiller à leur bonne marche.

De nouvelles réalisations De nouvelles réalisations 
attendues pour 2023attendues pour 2023

En ce qui concerne la rénovation En ce qui concerne la rénovation 
des stades et autres enceintes des stades et autres enceintes 
sportives, plusieurs projets seront sportives, plusieurs projets seront 
livrés cette année et dont plusieurs livrés cette année et dont plusieurs 
sont en cours de réhabilitation.sont en cours de réhabilitation.
Ces rénovations concernent le Ces rénovations concernent le 
parc national des infrastructures parc national des infrastructures 
disposant d’un important disposant d’un important 
potentiel afin d’apporter un plus potentiel afin d’apporter un plus 
au mouvement sportif local et au mouvement sportif local et 
national.national.

En réalisant ces projets, l’Algérie En réalisant ces projets, l’Algérie 
aura non seulement gagné des aura non seulement gagné des 
installations exceptionnelles, installations exceptionnelles, 
mais aussi de jeunes compétences mais aussi de jeunes compétences 
notamment des ingénieurs notamment des ingénieurs 
et des techniciens diplômés et des techniciens diplômés 
des universités algériennes, des universités algériennes, 
qui suivent actuellement les qui suivent actuellement les 
formations nécessaires pour formations nécessaires pour 
gérer, à l’avenir, la réalisation gérer, à l’avenir, la réalisation 
des structures sportives selon une des structures sportives selon une 
vision nationale, sans compter vision nationale, sans compter 
sur les entreprises étrangères.sur les entreprises étrangères.
Pour l’année 2023, l’Etat compte Pour l’année 2023, l’Etat compte 
poursuivre sa politique de poursuivre sa politique de 
réalisation des infrastructures réalisation des infrastructures 
sportives et leur modernisation sportives et leur modernisation 
avec l’objectif d’en faire des avec l’objectif d’en faire des 
acquis à mettre à contribution acquis à mettre à contribution 
dans toutes les occasions.dans toutes les occasions.

A cet effet, les projets de quatre A cet effet, les projets de quatre 
(04) nouveaux stades conformes (04) nouveaux stades conformes 
aux standards internationaux aux standards internationaux 
seront lancés dans les wilayas seront lancés dans les wilayas 
d’Annaba, Constantine, Ouargla d’Annaba, Constantine, Ouargla 
et Béchar, des réalisations qui et Béchar, des réalisations qui 
seront assurées par des cadres et seront assurées par des cadres et 
ingénieurs algériens.ingénieurs algériens.
Les assiettes foncières destinées Les assiettes foncières destinées 
à ces projets ont été choisies à ces projets ont été choisies 
selon des critères définis et ce, en selon des critères définis et ce, en 
collaboration avec le ministère collaboration avec le ministère 
de l’ Intérieur, des Collectivités de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement locales et de l’Aménagement 
du territoire, ainsi que les du territoire, ainsi que les 
walis concernés. Les fiches walis concernés. Les fiches 
techniques des quatre projets ont techniques des quatre projets ont 
été élaborées, reste le montant été élaborées, reste le montant 
à définir par le ministère des à définir par le ministère des 
Finances pour leur lancement.Finances pour leur lancement.

iNFRastRUCtURes sPoRtives :
Le parc national fait peau neuve durant l’année 2022
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PsG 
Pour son retour, Lionel Messi affiche ses ambitions

Lionel Messi a fait son ionel Messi a fait son 
grand retour au PSG. Et grand retour au PSG. Et 
l’Argentin affiche déjà l’Argentin affiche déjà 

ses ambitions pour le restant de ses ambitions pour le restant de 
la saison.la saison.
Ce mercredi 4 janvier 2023, Ce mercredi 4 janvier 2023, 
Lionel Messi a effectué son Lionel Messi a effectué son 
retour au PSG. L’Argentin retour au PSG. L’Argentin 
était en vacances depuis le 18 était en vacances depuis le 18 
décembre 2022 après avoir décembre 2022 après avoir 
remporté la finale de la Coupe remporté la finale de la Coupe 
du monde face à l’équipe de du monde face à l’équipe de 
France.France.
Messi a passé plusieurs jours Messi a passé plusieurs jours 
en Argentine afin de participer en Argentine afin de participer 
aux célébrations du titre de aux célébrations du titre de 
champion du monde avec ses champion du monde avec ses 
supporters puis s’est reposé.supporters puis s’est reposé.
Une haie d’honneur pour le Une haie d’honneur pour le 

retour de Messiretour de Messi
Pour son retour à Pour son retour à 
l’entraînement, au Camp des l’entraînement, au Camp des 
Loges, Lionel Messi a eu droit Loges, Lionel Messi a eu droit 
à une haie d’honneur de la à une haie d’honneur de la 
part de ses coéquipiers et des part de ses coéquipiers et des 
membres du staff.membres du staff.
Le directeur sportif du club, Le directeur sportif du club, 
Luis Campos, lui a remis Luis Campos, lui a remis 
un trophée pour le féliciter un trophée pour le féliciter 
d’avoir remporté la Coupe du d’avoir remporté la Coupe du 
monde, une compétition dont monde, une compétition dont 
il a également été élu meilleur il a également été élu meilleur 
joueur.joueur.
Touché par ces nombreux Touché par ces nombreux 
hommages, Lionel Messi a hommages, Lionel Messi a 
publié un message sur son publié un message sur son 
compte Instagram afin de compte Instagram afin de 

remercier le PSG : « Un grand remercier le PSG : « Un grand 
merci à mes coéquipiers et à merci à mes coéquipiers et à 
tous les membres du club pour tous les membres du club pour 
l’accueil qui m’a été donné. »l’accueil qui m’a été donné. »

Messi n’est pas rassasiéMessi n’est pas rassasié
Dans son post sur le réseau Dans son post sur le réseau 
social, Lionel Messi affiche social, Lionel Messi affiche 
également ses ambitions pour également ses ambitions pour 
la suite de la saison : « Je suis la suite de la saison : « Je suis 
de retour et j’ai maintenant de retour et j’ai maintenant 
hâte d’atteindre les objectifs hâte d’atteindre les objectifs 
fixés pour cette saison avec le fixés pour cette saison avec le 
PSG. »PSG. »
Leader du championnat de Leader du championnat de 
France avec quatre points France avec quatre points 
d’avance sur le RC Lens, le d’avance sur le RC Lens, le 
PSG a joué deux matches PSG a joué deux matches 
pendant les vacances de Messi pendant les vacances de Messi 
: le premier contre Strasbourg : le premier contre Strasbourg 
(victoire 2-1) et le deuxième (victoire 2-1) et le deuxième 
contre Lens (défaite 3-1).contre Lens (défaite 3-1).
Hormis la quête d’un nouveau Hormis la quête d’un nouveau 
titre de champion de France, titre de champion de France, 
Lionel Messi va également Lionel Messi va également 
tenter de remporter sa première tenter de remporter sa première 
Coupe de France avec le PSG Coupe de France avec le PSG 
puisque c’est le FC Nantes qui puisque c’est le FC Nantes qui 
a remporté l’édition 2022.a remporté l’édition 2022.
Mais c’est surtout la Ligue Mais c’est surtout la Ligue 
des champions que vise la des champions que vise la 
Pulga. Le club parisien n’a Pulga. Le club parisien n’a 
jamais remporté le prestigieux jamais remporté le prestigieux 
trophée et l’Argentin pourrait trophée et l’Argentin pourrait 
le gagner pour la cinquième le gagner pour la cinquième 
fois, se rapprochant du record fois, se rapprochant du record 
de Francisco Gento, six fois de Francisco Gento, six fois 
lauréat avec le Real Madrid.lauréat avec le Real Madrid.

Le derby de l’Est entre e derby de l’Est entre 
l’USM Annaba et le MO l’USM Annaba et le MO 
Constantine, constitue Constantine, constitue 

l’affiche de la 14e journée l’affiche de la 14e journée 
Championnat de Ligue 2 amateur Championnat de Ligue 2 amateur 
de football, prévue vendredi de football, prévue vendredi 
et samedi, alors que l’ES et samedi, alors que l’ES 
Mostaganem leader du groupe Mostaganem leader du groupe 
Centre-Ouest effectuera un Centre-Ouest effectuera un 
déplacement compliqué chez le déplacement compliqué chez le 
SKAF Khemis Miliana.SKAF Khemis Miliana.
Dans une rencontre qui Dans une rencontre qui 
s’annonce indécise et ouverte s’annonce indécise et ouverte 
aux pronostics, l’USM Annaba aux pronostics, l’USM Annaba 
(2e, 24 pts) accueillera le MO (2e, 24 pts) accueillera le MO 
Constantine (7e, 19 pts) avec Constantine (7e, 19 pts) avec 
l’ambition d’enchainer avec une l’ambition d’enchainer avec une 
nouvelle victoire pour rester au nouvelle victoire pour rester au 
contact du leader l’AS Khroub contact du leader l’AS Khroub 
(1ere, 26 pts), qui évoluera sur (1ere, 26 pts), qui évoluera sur 
du velours en recevant la lanterne du velours en recevant la lanterne 
rouge HAMRA Annaba.rouge HAMRA Annaba.
Les hommes de Kamel Mouassa Les hommes de Kamel Mouassa 
sont dans une bonne dynamique sont dans une bonne dynamique 
et la victoire ramenée de Oum et la victoire ramenée de Oum 
El Bouaghi contre l’US Chaouia El Bouaghi contre l’US Chaouia 
(1-0) dimanche dernier, est venue (1-0) dimanche dernier, est venue 
confirmer les ambitions de cette confirmer les ambitions de cette 
équipe de retrouver l’élite après équipe de retrouver l’élite après 
plusieurs années de purgatoire.plusieurs années de purgatoire.
Logée au 3e rang du groupe Logée au 3e rang du groupe 
Centre-Est, l’US Souf (23 pts) Centre-Est, l’US Souf (23 pts) 
sera, de son côté, en appel chez sera, de son côté, en appel chez 

l’ IB Khemis El Khechna (8e, l’IB Khemis El Khechna (8e, 
16 pts), de même que le NRB 16 pts), de même que le NRB 
Teleghma et l’E Sour Ghozlane, Teleghma et l’E Sour Ghozlane, 
quatrièmes avec 22 points, qui quatrièmes avec 22 points, qui 
évolueront loin de leurs bases évolueront loin de leurs bases 
chez deux équipes du milieu chez deux équipes du milieu 
de tableau, à savoir, l’USM El de tableau, à savoir, l’USM El 
Harrach et l’US Chaouia. Harrach et l’US Chaouia. 
Cette avant dernière journée de Cette avant dernière journée de 
la phase aller sera également la phase aller sera également 
marquée par de belles opposition marquée par de belles opposition 
dans le bas du classement dans le bas du classement 
opposant la JSM Skikda (15e, opposant la JSM Skikda (15e, 
11 pts) à l’AS Ain M’ lila (14e, 11 pts) à l’AS Ain M’lila (14e, 
12 pts) et l’ IRB Ouargla (13e, 13 12 pts) et l’IRB Ouargla (13e, 13 
pts) au  CA Batna (12e, 15 pts).pts) au  CA Batna (12e, 15 pts).
Dans le groupe Centre-Ouest, Dans le groupe Centre-Ouest, 
dont les rencontres sont prévues dont les rencontres sont prévues 
vendredi, l’ES Mostaganem vendredi, l’ES Mostaganem 
(1ere, 30 pts) accrochée par le (1ere, 30 pts) accrochée par le 
MCB Oued Sly (1-1) lors de la MCB Oued Sly (1-1) lors de la 
précédente journée, effectuera précédente journée, effectuera 
un déplacement difficile chez le un déplacement difficile chez le 
SKAF Khemis Miliana (9e, 16 SKAF Khemis Miliana (9e, 16 
pts). Face à un adversaire à priori pts). Face à un adversaire à priori 
à leur portée sur le papier, les Vert à leur portée sur le papier, les Vert 
et Blanc auront à cœur de renouer et Blanc auront à cœur de renouer 
avec le succès pour assurer le titre avec le succès pour assurer le titre 
de champion d’hiver.  de champion d’hiver.  
Les dauphins de l’ESM, l’ES Les dauphins de l’ESM, l’ES 
Ben Aknoun et le SC Mecheria Ben Aknoun et le SC Mecheria 
(27 pts), respectivement, opposés (27 pts), respectivement, opposés 
au WA Tlemcen (14e, 12 pts) au WA Tlemcen (14e, 12 pts) 

et le CR Témouchent (6e, 22 et le CR Témouchent (6e, 22 
pts), tenteront pour leur part de pts), tenteront pour leur part de 
décrocher les trois points de la décrocher les trois points de la 
victoire pour rester aux contacts victoire pour rester aux contacts 
du leader.du leader.
Boosté par un nouveau contrat de Boosté par un nouveau contrat de 
sponsoring, signé cette semaine, sponsoring, signé cette semaine, 
le MCB Oued Sly (5e, 23 pts) le MCB Oued Sly (5e, 23 pts) 
accueillera le NA Hussein-Dey accueillera le NA Hussein-Dey 
(12e, 13 pts), qui reste sur une (12e, 13 pts), qui reste sur une 
éclatante victoire devant le WA éclatante victoire devant le WA 
Tlemcen (5-1). Tlemcen (5-1). 

Cette 14e journée sera, également, Cette 14e journée sera, également, 
dominée par le derby de l’Ouest dominée par le derby de l’Ouest 
entre la JSM Tiaret (4e, 25 pts) entre la JSM Tiaret (4e, 25 pts) 
et le GC Mascara (12e, 13 pts), et le GC Mascara (12e, 13 pts), 
ainsi que par le duel du milieu ainsi que par le duel du milieu 
de tableau opposant l’O Médéa de tableau opposant l’O Médéa 
(8e, 18 pts) et le WA Boufarik (8e, 18 pts) et le WA Boufarik 
(7e, 19 pts), qui sera à suivre tant (7e, 19 pts), qui sera à suivre tant 
les deux équipes alternent le bon les deux équipes alternent le bon 
et le mauvais depuis le début de et le mauvais depuis le début de 
saison. saison. 
Dans le bas du classement, le Dans le bas du classement, le 

RC Kouba (10e, 15 pts) recevra RC Kouba (10e, 15 pts) recevra 
l’ASM Oran (15e, 9 pts) avec l’ASM Oran (15e, 9 pts) avec 
l’obligation de résultat pour les l’obligation de résultat pour les 
Koubéens qui restent sur une Koubéens qui restent sur une 
défaite amère contre le MC Saida défaite amère contre le MC Saida 
(2-1), alors que RC Relizane (2-1), alors que RC Relizane 
(16e, 3 pts) qui a déclaré  forfait (16e, 3 pts) qui a déclaré  forfait 
lors de la précédente journée lors de la précédente journée 
face au WA Boufarik, accueillera face au WA Boufarik, accueillera 
le MC Saida(11e, 14 pts), une le MC Saida(11e, 14 pts), une 
mission très difficile pour les Vert mission très difficile pour les Vert 
et Blanc.et Blanc.

liGUe 2 :
USM Annaba-MO Constantine à l’affiche de la 14e journée
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Quels sont les coéquipiers célèbres de Cristiano 
Ronaldo à Al-Nassr en Arabie Saoudite ?

A A Al-Nassr, Cristiano Al-Nassr, Cristiano 
Ronaldo va croiser Ronaldo va croiser 
des joueurs renommés des joueurs renommés 

dont un a même gagné la Ligue dont un a même gagné la Ligue 
des champions. GOAL vous les des champions. GOAL vous les 
présente.présente.
Grâce à l’arrivée de Cristiano Grâce à l’arrivée de Cristiano 
Ronaldo, Al-Nassr et le Ronaldo, Al-Nassr et le 
championnat d’Arabie saoudite championnat d’Arabie saoudite 
(la Saudi Pro League) entrent (la Saudi Pro League) entrent 
dans une nouvelle dimension. dans une nouvelle dimension. 
Jamais un footballeur avec Jamais un footballeur avec 
cette renommée n’avait en cette renommée n’avait en 
effet porté le maillot d’un club effet porté le maillot d’un club 
saoudien.saoudien.
L’objectif de Cristiano Ronaldo L’objectif de Cristiano Ronaldo 
est désormais de réalisé le est désormais de réalisé le 
doublé Coupe-Championnat doublé Coupe-Championnat 

avec Al-Nassr puis de remporter avec Al-Nassr puis de remporter 
la Ligue des champions la Ligue des champions 
asiatique, un trophée qui asiatique, un trophée qui 
échappe à son nouveau club.échappe à son nouveau club.
Pour cela, Cristiano Ronaldo Pour cela, Cristiano Ronaldo 
pourra s’appuyer sur des pourra s’appuyer sur des 
coéquipiers qui présentent un coéquipiers qui présentent un 
joli C.V. GOAL vous propose joli C.V. GOAL vous propose 
de découvrir ces joueurs connus de découvrir ces joueurs connus 
qui vont épauler Cristiano qui vont épauler Cristiano 
Ronaldo.Ronaldo.
David OspinaDavid Ospina
Le gardien de but d’Al-Nassr Le gardien de but d’Al-Nassr 
est l’ international colombien est l’international colombien 
David Ospina (34 ans). Il a David Ospina (34 ans). Il a 
rejoint l’Arabue saoudite en rejoint l’Arabue saoudite en 
juillet 2022 avec après avoir juillet 2022 avec après avoir 
joué pendant quatre saisons à joué pendant quatre saisons à 

Naples, en Serie A. En France, Naples, en Serie A. En France, 
il est connu du public pour avoir il est connu du public pour avoir 
joué à l’OGC Nice pendant de joué à l’OGC Nice pendant de 
2008 à 2014 et a même obtenu 2008 à 2014 et a même obtenu 
la nationalité française lors de la nationalité française lors de 
sa dernière année en France.sa dernière année en France.
Ospina a également joué à Ospina a également joué à 
Arsenal de 2014 à 2018, Arsenal de 2014 à 2018, 
remportant la FA Cup en 2015 remportant la FA Cup en 2015 
et 2017.et 2017.
Alvaro GonzalezAlvaro Gonzalez
Le défenseur espagnol (32 ans) Le défenseur espagnol (32 ans) 
a joué à l’OM de 2019 à 2022 a joué à l’OM de 2019 à 2022 
après avoir longtemps évolué après avoir longtemps évolué 
en Liga (Racing Santander, en Liga (Racing Santander, 
Real Saragosse, Espanyol de Real Saragosse, Espanyol de 
Barcelone, Villarreal).Barcelone, Villarreal).
Ghislain KonanGhislain Konan
Arrière gauche, Ghislain Arrière gauche, Ghislain 
Konan (27 ans) s’est révélé à Konan (27 ans) s’est révélé à 
l’ASEC Mimosas (2013-2016) l’ASEC Mimosas (2013-2016) 
avant de venir jouer en Europe avant de venir jouer en Europe 
au Vitoria SC (2016-2018) puis au Vitoria SC (2016-2018) puis 
au Stade de Reims pendant au Stade de Reims pendant 
quatre saisons à Reims. En fin quatre saisons à Reims. En fin 
de contrat avec le club rémois, de contrat avec le club rémois, 
l’ international ivoirien s’est l’international ivoirien s’est 
engagé avec Al-Nassr en juillet engagé avec Al-Nassr en juillet 
2022.2022.
Luiz GustavoLuiz Gustavo
Le milieu de terrain international Le milieu de terrain international 

brésilien (35 ans) est lui aussi brésilien (35 ans) est lui aussi 
une vieille connaissance de la une vieille connaissance de la 
Ligue 1 puisqu’ il a joué à l’OM Ligue 1 puisqu’il a joué à l’OM 
de 2017 à 2019 et a été finaliste de 2017 à 2019 et a été finaliste 
de la Ligue Europa en 2018.de la Ligue Europa en 2018.
Mais Luiz Gustavo est surtout Mais Luiz Gustavo est surtout 
connu pour avoir joué en connu pour avoir joué en 
Bundesliga à Hoffenheim, Bundesliga à Hoffenheim, 
au Bayern Munich et au VfL au Bayern Munich et au VfL 
Wolfsburg. Avec le club Wolfsburg. Avec le club 
bavarois, il a remporté la bavarois, il a remporté la 
Ligue des champions en 2013 Ligue des champions en 2013 
après en avoir été le finaliste après en avoir été le finaliste 
malheureux en 2012.malheureux en 2012.
Il a aussi remporté la Coupe des Il a aussi remporté la Coupe des 
confédérations en 2013 avec la confédérations en 2013 avec la 
Seleção.Seleção.
Gonzalo «Pity» MartinezGonzalo «Pity» Martinez
International argentin (3 International argentin (3 
sélections et 1 but), « Pity » sélections et 1 but), « Pity » 
a remporté deux fois la Copa a remporté deux fois la Copa 
Libertadores avec River Plate, Libertadores avec River Plate, 
club pour lequel il a joué club pour lequel il a joué 
de 2015 à 2018. Après une de 2015 à 2018. Après une 
expérience en MLS à Atlanta expérience en MLS à Atlanta 
United (2019-2020) il a rejoint United (2019-2020) il a rejoint 
Al-Nassr. Il est âgé de 29 ans et Al-Nassr. Il est âgé de 29 ans et 
est milieu offensif.est milieu offensif.
TaliscaTalisca
De son vrai nom Anderson De son vrai nom Anderson 
Souza Conceição, l’attaquant Souza Conceição, l’attaquant 

brésilien (28 ans) est brésilien (28 ans) est 
principalement connu pour principalement connu pour 
avoir joué au Benfica Lisbonne avoir joué au Benfica Lisbonne 
(2014-2016) puis au Besiktas (2014-2016) puis au Besiktas 
Istanbul (2016-2018). Après Istanbul (2016-2018). Après 
avoir joué en Chine, au avoir joué en Chine, au 
Guangzhou Evergrande de Guangzhou Evergrande de 
2018 à 2021, il a rejoint Al-2018 à 2021, il a rejoint Al-
Nassr.Nassr.
Au 3 janvier 2023, il occupait la Au 3 janvier 2023, il occupait la 
tête du classement des buteurs tête du classement des buteurs 
de la Saudi Pro League avec 9 de la Saudi Pro League avec 9 
réalisations.réalisations.
Vincent AboubakarVincent Aboubakar
Encore un ancien joueur Encore un ancien joueur 
de la Ligue 1. L’attaquant de la Ligue 1. L’attaquant 
camerounais a joué à camerounais a joué à 
Valenciennes (2010-2013) puis Valenciennes (2010-2013) puis 
à Lorient (2013-2014) avant de à Lorient (2013-2014) avant de 
porter le maillot du FC Porto porter le maillot du FC Porto 
(2014-2016 puis 2017-2020) (2014-2016 puis 2017-2020) 
et du Besiktas Istanbul (2016-et du Besiktas Istanbul (2016-
2017 puis 2020-2021).2017 puis 2020-2021).
Avec les Lions indomptables Avec les Lions indomptables 
du Cameroun, il a remporté la du Cameroun, il a remporté la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
en 2017 et lors de la Coupe en 2017 et lors de la Coupe 
du monde 2022, il a inscrit du monde 2022, il a inscrit 
l’unique but de la rencontre l’unique but de la rencontre 
face au Brésil, offrant un succès face au Brésil, offrant un succès 
historique à son pays.historique à son pays.

Le parc des infrastructures e parc des infrastructures 
sportives en Algérie a sportives en Algérie a 
connu en 2022 un vaste connu en 2022 un vaste 

programme de réalisation qui a programme de réalisation qui a 
concerné plusieurs installations, concerné plusieurs installations, 
dans le cadre de la mise en œuvre dans le cadre de la mise en œuvre 
de grands projets de l’Etat dont de grands projets de l’Etat dont 
certains ont été réceptionnés et certains ont été réceptionnés et 
d’autres le seront durant l’année d’autres le seront durant l’année 
prochaine.prochaine.
Le plus grand acquis est, sans Le plus grand acquis est, sans 
nul doute, le nouveau Complexe nul doute, le nouveau Complexe 
sportif d’Oran d’une superficie sportif d’Oran d’une superficie 
de 105 hectares, regroupant de 105 hectares, regroupant 
plusieurs équipements: un stade plusieurs équipements: un stade 
de football de 40.000 places, une de football de 40.000 places, une 
salle omnisports (6.000 places), salle omnisports (6.000 places), 
un stade d’athlétisme (4.000 un stade d’athlétisme (4.000 
places) et un centre nautique places) et un centre nautique 
abritant trois piscines dont deux abritant trois piscines dont deux 
olympiques.olympiques.
Cet édifice, aux normes Cet édifice, aux normes 
internationales et pouvant internationales et pouvant 
accueillir des compétitions accueillir des compétitions 
nationales et internationales nationales et internationales 
de très haut niveau, a été érigé de très haut niveau, a été érigé 
à l’occasion des 19es Jeux à l’occasion des 19es Jeux 
méditerranéens d’Oran (25 juin-6 méditerranéens d’Oran (25 juin-6 
juillet 2022).juillet 2022).
Considérée comme l’une des Considérée comme l’une des 
plus prestigieuses installations plus prestigieuses installations 
sportives en Algérie, ce complexe sportives en Algérie, ce complexe 
est un acquis très important, tant est un acquis très important, tant 
pour le sport national que pour la pour le sport national que pour la 
ville d’Oran, appelée à devenir ville d’Oran, appelée à devenir 
un pôle de développement de un pôle de développement de 
plusieurs disciplines sportives.plusieurs disciplines sportives.
S’ajoute à cet édifice, le S’ajoute à cet édifice, le 
village des athlètes (village village des athlètes (village 

méditerranéen) d’une superficie méditerranéen) d’une superficie 
de 39 hectares et d’une capacité de 39 hectares et d’une capacité 
de 4.266 lits, et qui a constitué de 4.266 lits, et qui a constitué 
l’élément le plus important dans l’élément le plus important dans 
l’organisation des JM-2022.l’organisation des JM-2022.
Dans le même sillage, les Dans le même sillage, les 
nouveaux stades de Baraki, nouveaux stades de Baraki, 
Tizi-Ouzou et Douéra, dotés Tizi-Ouzou et Douéra, dotés 
d’équipements modernes, d’équipements modernes, 
devraient voir le jour, devraient voir le jour, 
prochainement.prochainement.
Le stade de Baraki (plus de 40 Le stade de Baraki (plus de 40 
mille places) englobe toutes les mille places) englobe toutes les 
infrastructures indispensables à infrastructures indispensables à 
l’organisation des évènements l’organisation des évènements 
footballistiques internationaux, footballistiques internationaux, 
en plus de plusieurs espaces en plus de plusieurs espaces 
annexes. De même pour ceux de annexes. De même pour ceux de 
Tizi-Ouzou et de Douéra dont Tizi-Ouzou et de Douéra dont 
les travaux avancent sur un bon les travaux avancent sur un bon 
rythme et devront s’achever rythme et devront s’achever 
début 2023, selon les estimations début 2023, selon les estimations 
des chargés du projet.des chargés du projet.
Le nouveau stade de Tizi-Ouzou Le nouveau stade de Tizi-Ouzou 
(50.000 places) comprend 12 (50.000 places) comprend 12 
bâtiments et annexes, dont un bâtiments et annexes, dont un 
stade d’athlétisme et un terrain stade d’athlétisme et un terrain 
de réplique en gazon naturel, de réplique en gazon naturel, 
alors celui de Douéra (40.000 alors celui de Douéra (40.000 
places) est doté de deux terrains places) est doté de deux terrains 
de réplique, qui serviront de réplique, qui serviront 
aux entraînements et d’une aux entraînements et d’une 
gazonnière.gazonnière.
En matière de modernisation En matière de modernisation 
et de numérisation des et de numérisation des 
infrastructures, le gouvernement infrastructures, le gouvernement 
a insisté sur la mise en service a insisté sur la mise en service 
de la billetterie électronique dans de la billetterie électronique dans 
les différentes infrastructures les différentes infrastructures 

sportives dans le but de mettre sportives dans le but de mettre 
un terme aux mouvements un terme aux mouvements 
de foules lors de la vente de de foules lors de la vente de 
billets au niveau des guichets, billets au niveau des guichets, 
en plus de l’ introduction du en plus de l’introduction du 
système de télésurveillance avec système de télésurveillance avec 
caméras. Cela permettra aussi caméras. Cela permettra aussi 
de contribuer à une diminution de contribuer à une diminution 
considérable du phénomène de considérable du phénomène de 
la violence. S’ajoutent à cela la violence. S’ajoutent à cela 
des portiques électroniques, des des portiques électroniques, des 
tribunes officielles ainsi que tribunes officielles ainsi que 
d’autres commodités.d’autres commodités.
Dans ses différentes déclarations, Dans ses différentes déclarations, 
le président de la République, le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a M. Abdelmadjid Tebboune, a 
rappelé «les gros moyens et rappelé «les gros moyens et 
les financements nécessaires les financements nécessaires 
déployés par l’Etat et l’ intérêt déployés par l’Etat et l’intérêt 
personnel qu’ il accorde pour personnel qu’il accorde pour 
l’achèvement des projets de l’achèvement des projets de 
stades dans les meilleurs délais», stades dans les meilleurs délais», 
chargeant le ministère de chargeant le ministère de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville de les superviser et de la Ville de les superviser et de 
veiller à leur bonne marche.veiller à leur bonne marche.

De nouvelles réalisations De nouvelles réalisations 
attendues pour 2023attendues pour 2023

En ce qui concerne la rénovation En ce qui concerne la rénovation 
des stades et autres enceintes des stades et autres enceintes 
sportives, plusieurs projets seront sportives, plusieurs projets seront 
livrés cette année et dont plusieurs livrés cette année et dont plusieurs 
sont en cours de réhabilitation.sont en cours de réhabilitation.
Ces rénovations concernent le Ces rénovations concernent le 
parc national des infrastructures parc national des infrastructures 
disposant d’un important disposant d’un important 
potentiel afin d’apporter un plus potentiel afin d’apporter un plus 
au mouvement sportif local et au mouvement sportif local et 
national.national.

En réalisant ces projets, l’Algérie En réalisant ces projets, l’Algérie 
aura non seulement gagné des aura non seulement gagné des 
installations exceptionnelles, installations exceptionnelles, 
mais aussi de jeunes compétences mais aussi de jeunes compétences 
notamment des ingénieurs notamment des ingénieurs 
et des techniciens diplômés et des techniciens diplômés 
des universités algériennes, des universités algériennes, 
qui suivent actuellement les qui suivent actuellement les 
formations nécessaires pour formations nécessaires pour 
gérer, à l’avenir, la réalisation gérer, à l’avenir, la réalisation 
des structures sportives selon une des structures sportives selon une 
vision nationale, sans compter vision nationale, sans compter 
sur les entreprises étrangères.sur les entreprises étrangères.
Pour l’année 2023, l’Etat compte Pour l’année 2023, l’Etat compte 
poursuivre sa politique de poursuivre sa politique de 
réalisation des infrastructures réalisation des infrastructures 
sportives et leur modernisation sportives et leur modernisation 
avec l’objectif d’en faire des avec l’objectif d’en faire des 
acquis à mettre à contribution acquis à mettre à contribution 
dans toutes les occasions.dans toutes les occasions.

A cet effet, les projets de quatre A cet effet, les projets de quatre 
(04) nouveaux stades conformes (04) nouveaux stades conformes 
aux standards internationaux aux standards internationaux 
seront lancés dans les wilayas seront lancés dans les wilayas 
d’Annaba, Constantine, Ouargla d’Annaba, Constantine, Ouargla 
et Béchar, des réalisations qui et Béchar, des réalisations qui 
seront assurées par des cadres et seront assurées par des cadres et 
ingénieurs algériens.ingénieurs algériens.
Les assiettes foncières destinées Les assiettes foncières destinées 
à ces projets ont été choisies à ces projets ont été choisies 
selon des critères définis et ce, en selon des critères définis et ce, en 
collaboration avec le ministère collaboration avec le ministère 
de l’ Intérieur, des Collectivités de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement locales et de l’Aménagement 
du territoire, ainsi que les du territoire, ainsi que les 
walis concernés. Les fiches walis concernés. Les fiches 
techniques des quatre projets ont techniques des quatre projets ont 
été élaborées, reste le montant été élaborées, reste le montant 
à définir par le ministère des à définir par le ministère des 
Finances pour leur lancement.Finances pour leur lancement.

iNFRastRUCtURes sPoRtives :
Le parc national fait peau neuve durant l’année 2022
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états-UNis :

Cinq minutes pour comprendre la pagaille pour 
l’élection du «speaker» chez les républicains

La situation est inédite a situation est inédite 
depuis un siècle. depuis un siècle. 
Pour la première fois Pour la première fois 

depuis 1923, la Chambre depuis 1923, la Chambre 
des représentants a échoué des représentants a échoué 
ce mardi à élire au premier ce mardi à élire au premier 
tour un « speaker », soit tour un « speaker », soit 
l’ équivalent du président l’équivalent du président 
de l’Assemblée nationale de l’Assemblée nationale 
en France. Le processus va en France. Le processus va 
se poursuivre ce mercredi, se poursuivre ce mercredi, 
mais pourrait durer encore mais pourrait durer encore 
plusieurs jours. Le Parisien plusieurs jours. Le Parisien 
vous explique cette pagaille. vous explique cette pagaille. 
Trois tours de vote et Trois tours de vote et 
toujours pas de vainqueur toujours pas de vainqueur 
Les républicains ont gagné Les républicains ont gagné 
en novembre la majorité en novembre la majorité 
absolue des sièges au sein de absolue des sièges au sein de 
la chambre basse du Congrès, la chambre basse du Congrès, 
celle des représentants. Ils celle des représentants. Ils 
devaient donc s’emparer devaient donc s’emparer 
de la tête de la Chambre, de la tête de la Chambre, 
le poste prisé de « speaker le poste prisé de « speaker 
». Avec 222 sièges sur les ». Avec 222 sièges sur les 
435, ils n’ont cependant 435, ils n’ont cependant 
qu’une très faible avance sur qu’une très faible avance sur 
les démocrates. En cas de les démocrates. En cas de 
dissensions en interne, qui dissensions en interne, qui 
sont légion depuis le début sont légion depuis le début 
des années 2010, il ne faut des années 2010, il ne faut 
pas beaucoup de mécontents pas beaucoup de mécontents 
pour que la balance bascule pour que la balance bascule 
en leur défaveur. C’est en leur défaveur. C’est 
exactement ce qui est en train exactement ce qui est en train 
de se produire avec Kevin de se produire avec Kevin 
McCarthy, candidat désigné McCarthy, candidat désigné 
des républicains et décrié des républicains et décrié 

par plusieurs membres de par plusieurs membres de 
son propre camp. Lors du son propre camp. Lors du 
premier tour de scrutin, il a premier tour de scrutin, il a 
recueilli 203 voix, soit 19 recueilli 203 voix, soit 19 
de moins que l’ensemble de moins que l’ensemble 
de son groupe et a même de son groupe et a même 
été devancé par le candidat été devancé par le candidat 
des démocrates, Hakeem des démocrates, Hakeem 
Jeffries, qui a obtenu 212 Jeffries, qui a obtenu 212 
suffrages. Mais aucun suffrages. Mais aucun 
d’eux n’a atteint la majorité d’eux n’a atteint la majorité 
absolue de 218 voix. Un absolue de 218 voix. Un 
nouveau vote a alors eu nouveau vote a alors eu 
lieu, avec le même résultat. lieu, avec le même résultat. 
Et lors du troisième tour de Et lors du troisième tour de 
scrutin, Kevin McCarthy scrutin, Kevin McCarthy 
a même perdu une voix au a même perdu une voix au 
sein de son camp. Bilan des sein de son camp. Bilan des 
courses : les Américains courses : les Américains 
sont allés se coucher sans « sont allés se coucher sans « 
speaker » élu, avec 212 voix speaker » élu, avec 212 voix 
démocrates pour Jeffries, 202 démocrates pour Jeffries, 202 
pour McCarthy et 20 pour pour McCarthy et 20 pour 
Jim Jordan, son principal Jim Jordan, son principal 
rival républicain au sein du rival républicain au sein du 
groupe dissident. Trump groupe dissident. Trump 
contre les trumpistes Mais contre les trumpistes Mais 
qui sont ces dissidents qui qui sont ces dissidents qui 
dérogent aux consignes de dérogent aux consignes de 
vote des républicains ? « Ce vote des républicains ? « Ce 
sont des ultraconservateurs, sont des ultraconservateurs, 
d’anciens membres du Tea d’anciens membres du Tea 
Party, trumpistes », résume Party, trumpistes », résume 
Jean-Éric Branaa, spécialiste Jean-Éric Branaa, spécialiste 
des États-Unis, maître de des États-Unis, maître de 
conférences à l’université conférences à l’université 
Paris-Panthéon-Assas et Paris-Panthéon-Assas et 
auteur de « Géopolitique auteur de « Géopolitique 

des États-Unis » (PUF). des États-Unis » (PUF). 
Regroupés sous l’appellation Regroupés sous l’appellation 
« Freedom Caucus », ils « Freedom Caucus », ils 
portent des idées radicales et portent des idées radicales et 
sont très déterminés à ne pas sont très déterminés à ne pas 
laisser McCarthy prendre laisser McCarthy prendre 
la tête de la Chambre : « la tête de la Chambre : « 
Ils le considèrent comme Ils le considèrent comme 
pas assez conservateur. pas assez conservateur. 
Cinq d’entre eux ont Cinq d’entre eux ont 
déclaré qu’ ils ne voteraient déclaré qu’ils ne voteraient 
jamais pour lui. » Pourtant, jamais pour lui. » Pourtant, 
Kevin McCarthy a reçu le Kevin McCarthy a reçu le 
soutien de Donald Trump, soutien de Donald Trump, 
renouvelé ce mercredi midi. renouvelé ce mercredi midi. 
Alors pourquoi un groupe Alors pourquoi un groupe 
de trumpistes bloquerait-de trumpistes bloquerait-
il l’ élection d’un candidat il l’élection d’un candidat 
appuyé par Trump ? « Parce appuyé par Trump ? « Parce 
qu’ ils ne soutiennent plus qu’ils ne soutiennent plus 
l’ex-président, explique l’ex-président, explique 
Jean-Éric Branaa. Ils Jean-Éric Branaa. Ils 
militent pour les idées de militent pour les idées de 
Trump, mais ne veulent Trump, mais ne veulent 
plus de lui politiquement. » plus de lui politiquement. » 
Lauric Henneton, maître de Lauric Henneton, maître de 
conférences à l’université conférences à l’université 
de Versailles-Saint-Quentin-de Versailles-Saint-Quentin-
en-Yvelines, évoque pour sa en-Yvelines, évoque pour sa 
part une « cour de récréation part une « cour de récréation 
avec des bandes et une sorte avec des bandes et une sorte 
de règne du plus fort » et de règne du plus fort » et 
un Kevin McCarthy « sans un Kevin McCarthy « sans 
aucune autorité ». « Ce aucune autorité ». « Ce 
groupe a une opportunité groupe a une opportunité 
extraordinaire pour se faire extraordinaire pour se faire 
entendre : la majorité est entendre : la majorité est 
tellement courte qu’ ils vont tellement courte qu’ils vont 

faire la pluie et le beau temps faire la pluie et le beau temps 
», argumente Jean-Éric », argumente Jean-Éric 
Branaa. À chaque décision Branaa. À chaque décision 
de la Chambre, il suffira que de la Chambre, il suffira que 
seulement quatre ou cinq seulement quatre ou cinq 
élus veuillent s’opposer pour élus veuillent s’opposer pour 
forcer leur camp à négocier. forcer leur camp à négocier. 
« Cela va être ingérable pour « Cela va être ingérable pour 
les deux prochaines années les deux prochaines années 
», assure l’enseignant. Les », assure l’enseignant. Les 
républicains « traditionnels républicains « traditionnels 
» n’hésitent d’ailleurs pas » n’hésitent d’ailleurs pas 
à dénoncer l’entrave que à dénoncer l’entrave que 
constitue ce groupe, le constitue ce groupe, le 
rebaptisant « les 20 talibans rebaptisant « les 20 talibans 
» ou « le caucus du chaos » ou « le caucus du chaos 
», selon CNN. Et plus », selon CNN. Et plus 
cela dure, plus le parti se cela dure, plus le parti se 
fracture. Preuve en est la fracture. Preuve en est la 
voix supplémentaire acquise voix supplémentaire acquise 
par Jim Jordan au troisième par Jim Jordan au troisième 
tour de vote. Une réunion du tour de vote. Une réunion du 
parti doit se tenir ce mercredi parti doit se tenir ce mercredi 
après-midi (à la mi-journée après-midi (à la mi-journée 
heure locale) avant qu’un heure locale) avant qu’un 
nouveau vote n’ait lieu. Deux nouveau vote n’ait lieu. Deux 
possibilités alors : « Soit ils possibilités alors : « Soit ils 
reviennent à une forme de reviennent à une forme de 
raison et se résignent à voter raison et se résignent à voter 
pour McCarthy, en espérant pour McCarthy, en espérant 
des concessions, c’est la des concessions, c’est la 
solution la plus rationnelle, solution la plus rationnelle, 
soit ils se sentent encouragés soit ils se sentent encouragés 
sur les réseaux sociaux et sur les réseaux sociaux et 
tentent de faire monter les tentent de faire monter les 
enchères », résume Lauric enchères », résume Lauric 
Henneton. En 1856, il avait Henneton. En 1856, il avait 
fallu deux mois et 133 fallu deux mois et 133 

tours de scrutin pour que la tours de scrutin pour que la 
Chambre des représentants Chambre des représentants 
désigne un élu à sa tête… La désigne un élu à sa tête… La 
menace d’un shutdown La menace d’un shutdown La 
principale inquiétude reste principale inquiétude reste 
désormais que ce conflit ne désormais que ce conflit ne 
trouve pas de solution. Car trouve pas de solution. Car 
pendant que la Chambre est pendant que la Chambre est 
occupée par ces questions de occupée par ces questions de 
fonctionnement, « son travail fonctionnement, « son travail 
ne peut pas commencer », ne peut pas commencer », 
rappelle Lauric Henneton, rappelle Lauric Henneton, 
qui souligne que faute de « qui souligne que faute de « 
speaker », les députés n’ont speaker », les députés n’ont 
même pas encore prêté même pas encore prêté 
serment. Et comme chaque serment. Et comme chaque 
dollar public dépensé aux dollar public dépensé aux 
États-Unis doit avoir été États-Unis doit avoir été 
voté par le Congrès, cela voté par le Congrès, cela 
signifie que tant que la signifie que tant que la 
Chambre des représentants Chambre des représentants 
est monopolisée par cette est monopolisée par cette 
élection, elle ne vote rien élection, elle ne vote rien 
d’autre. Pas de financements d’autre. Pas de financements 
pour l’économie ou la pour l’économie ou la 
société américaine, pas société américaine, pas 
de financements pour de financements pour 
l’Ukraine… Le système l’Ukraine… Le système 
économique pourrait économique pourrait 
se retrouver paralysé se retrouver paralysé 
de fait dans l’attente de fait dans l’attente 
d’un déblocage, ce qui d’un déblocage, ce qui 
provoquerait un phénomène provoquerait un phénomène 
similaire au shutdown, similaire au shutdown, 
lorsque les administrations lorsque les administrations 
du pays ferment, faute de du pays ferment, faute de 
vote du budget.vote du budget.
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En Bref...

CES 2023

B-Heart, le tracker de santé qui n’a plus besoin 
d’être rechargé car sa pile, c’est vous !

Entre la manette Xbox, PS5 et Steam...
 il y a maintenant la Dell Nyx

Une confirmation – s’il en fallait 

une – que Meta s’intéresse 

à la technologie des lunettes 

intelligentes. Le groupe, propriétaire 

de Facebook, a récemment racheté 

la petite entreprise spécialisée 

Luxexcel, rapporte Capital.

L’information, dévoilée par le 

média belge De Tijd, a été confirmée 

le 30 décembre par TechCrunch. 

On ignore les détails de l’opération 

mais selon De Tijd, Meta aurait 

racheté Luxexcel pour une somme 

importante. « Nous sommes ravis 

que l’équipe de Luxexcel [nous] 

ait rejoint, approfondissant ainsi le 

partenariat existant entre les deux 

entreprises », a déclaré un porte-

parole du groupe.

Développer de nouvelles lunettes 

intelligentes

La maison mère de Facebook, 

Instagram et WhatsApp travaille 

déjà depuis plusieurs années avec 

Luxexcel. Cette petite société 

belgo-néerlandaise, basée aux Pays-

Bas, est spécialisée dans les lunettes 

intelligentes. Elle développe 

notamment des verres correcteurs 

imprimés en 3D et travaille sur des 

lentilles intelligentes.

Meta confirme ainsi avec ce 

rachat ses ambitions en matière 

de réalité virtuelle et augmentée. 

En septembre 2021, le groupe 

américain avait sorti les Ray-Ban 

Stories, des lunettes intelligentes 

capables de prendre des photos, 

des vidéos et de passer des appels. 

Le premier modèle d’une longue 

lignée, si l’on en croit les projets du 

groupe.

Le bracelet B-Heart ambitionne 
de changer votre montre 
classique en smartwatch 
en faisant fi des limites 
d’autonomie.

Présenté au CES 2023, le 
bracelet de montre B-Heart a 
pour vocation à réconcilier le 
monde de l’horlogerie avec 
celui de la santé connectée. Il est 
conçu pour accueillir n’importe 
quel cadran de montre, mais 
sa particularité réside en sa 
batterie… qui se recharge de 
façon autonome !

Transformer une montre en 
smartwatch

Créé par Baracoda, le bracelet 
B-Heart s’intègre à un objet 
que l’individu possède déjà, 
ici, une montre. Ceci dans 
le but de toucher un public 
plus large, notamment la 
tranche d’individus réticents 
à l’apparence des montres 
connectées.
Le bracelet en question s’inscrit 
dans la démarche des trackers 
de santé et se voit doté des 
principales fonctionnalités 
que l’on retrouve déjà dans 
les produits de cette catégorie. 

Parmi elles, la mesure du nombre 
de pas effectués, des indications 
sur la qualité du sommeil, la 
fréquence cardiaque, etc. En 
regard direct des caractéristiques 
du produit, les informations sont 
transmises et visionnables sur 
l’écran du smartphone grâce à 
l’application dédiée.

Une autonomie illimitée
Avec B-Heart, Baracoda ne 
se focalise pas uniquement 
sur l’apparence, mais sur 
l’intégration complète de son 
produit dans le quotidien du 
public visé. Soucieux des 
habitudes de ce dernier, le 
constructeur met le doigt sur 
l’un des problèmes majeurs 
rencontrés par les utilisateurs de 
smartwatches : l’autonomie et la 
recharge de la batterie. Tous les 
modèles de montres connectées 
ne concourent pas dans la même 
catégorie concernant les cycles 
de recharge. Si l’Apple Watch 
8 affiche un temps d’utilisation 
de 18 heures sur une charge, 
la FitBit Versa 3 devra quant à 
elle être rebranchée tous les six 
jours.
Baracoda met tout le monde 
d’accord en proposant sa 

technologie BMotion, en 
instance de brevet. Cette 
dernière permet une recharge 
par le mouvement, la chaleur 
corporelle et la lumière. En 
d’autres termes, la batterie 
utilisée par le bracelet B-Heart 
pour faire fonctionner ses 
capteurs est capable de se 
recharger en toute autonomie et 
ne nécessite aucun branchement 
électrique.

Fabriqué sans plastique, le 
bracelet est constitué de métal 
léger et sera disponible en trois 
coloris (argent, argent foncé et 
or). Baracoda prévoit d›étendre 
sa gamme prochainement en 
proposant un bracelet en cuir, 
dans l›optique de s’adapter 
visuellement à n’importe quel 
design de cadran.

Au CES 2023, Dell 
explore le « futur du 
gaming » avec sa 

manette Nyx.
Pas sûr toutefois que cette 
dernière fasse la joie des 
amateurs de jeux vidéo à 
l’ancienne.

Dell présente Nyx, son 
dernier gamepad

L’an dernier, le CES 2022 avait 
permis à Alienware de lever le 
voile sur Nyx, un concept de 
Cloud gaming via un serveur, 
visant à amener le jeu vidéo sur 
tous les appareils compatibles 
du domicile. Pour l’édition 
2023 de ce même Consumer 
Electronics Show, Dell a décidé 
de présenter une nouvelle 
manette de jeu, baptisée elle 
aussi « Nyx ».
Il s’agit d’un tout nouveau 
gamepad, lequel souhaite 
« explorer l’avenir de la 
connectivité ». Une manette « 
du futur » en quelque sorte, qui 
s’inspire évidemment de ce qui 
se fait de mieux actuellement, 

tout en apportant son lot de 
nouveautés.
Un trackpad en guise de croix 

directionnelle ?
À première vue, la manette 
Nyx signée Dell se rapproche 
d›une manette classique, 
avec deux sticks analogiques 
symétriques façon DualSense 
et une disposition des boutons 
qui rappelle l›excellente 
manette Xbox. Pour le côté 
innovant, Dell a rajouté un 
capteur d›empreintes sous le 
bouton principal, des capteurs 
tactiles au niveau des boutons 
supérieurs, et même deux 
molettes de défilement en bas 
du pad, en plus de boutons 
situés à l›arrière de la bête.
Mais là où la manette Nyx se 
distingue, c›est en troquant la 
précieuse croix directionnelle 
(si chère aux amoureux 
de rétrogaming) contre 
un trackpad, façon Steam 
Controller. De quoi soulever 
d›ores et déjà de sérieuses 
questions quant à l›efficacité 

de l›ensemble sur certains jeux 
nécessitant la précision propre à 
cette même croix directionnelle.
« Les équipes continuent 
d’explorer les perspectives 
d’expériences utilisateurs 
captivantes et immersives, tant 
au travail que dans les loisirs. 
Les concepts jouent un rôle 
important en permettant aux 
concepteurs, ingénieurs et 
stratèges de tester et d’affiner 
les dispositifs et les solutions 

afin de définir les futures 
feuilles de route », explique le 
constructeur.
Soulignons que cette manette 
Dell Nyx n’est pour l’heure 
qu’un concept et qu’elle n’a pas 
vocation à être commercialisée 
en l’état. Pour la société, il 
s’agit d’imaginer les tendances 
et les technologies futures, en 
expérimentant de nouvelles 
solutions.
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Cette étude 
américaine a été 
menée avec des 

analyses réalisées lors de 
24 biopsies.
La perte de goût et d’odorat 
a frappé de nombreux 
patients contaminés 
par le Covid-19. Si 
souvent, l’odorat revient 
quelque temps après la 
contamination, le trouble 
persiste plus longtemps 
chez d’autres patients.
Une nouvelle étude publiée 
dans la revue Science 
Translational Medicine 
a révélé les raisons de 
la perte d’odorat dans 
le cas d’un Covid long. 
Cette découverte pourrait 
permettre de mettre en 
place de nouvelles pistes 

thérapeutiques.
Une inflammation dans le 
tissu du nez
Dans le cadre de cette 
étude, des échantillons 
épithéliaux olfactifs 
prélevés sur 24 biopsies, 
dont neuf patients 
présentant une perte 
d’odeur à long terme ont 
été analysés. Grâce à cela, 
les chercheurs ont constaté 
que l’anosmie pourrait 
être la conséquence d’une 
inflammation dans le tissu 
du nez où se trouvent 
les cellules nerveuses de 
l’odorat.
«Malgré l’absence d’ARN 
ou de protéine détectable 
du SRAS-CoV-2, 
l’expression des gènes dans 
les cellules de soutien de 

la barrière de l’épithélium 
olfactif, appelées 
cellules sustentaculaires, 
semblait refléter une 
réponse à la signalisation 
inflammatoire en cours, 
qui s’accompagnait d’une 
réduction du nombre 
de neurones sensoriels 
olfactifs par rapport aux 
cellules sustentaculaires 
épithéliales olfactives», 
résume l’étude. Avant 
de compléter : «Ces 
résultats indiquent que 
l’inflammation persiste 
dans l’épithélium 
olfactif longtemps après 
l’élimination du SRAS-
CoV-2 des tissus, suggérant 
un mécanisme de perte 
d’odeur post-COVID-19 à 
long terme».

Les auteurs rapportent que, 
par rapport aux témoins, 
les biopsies d’individus 
hyposmiques présentaient 
moins de neurones 
sensoriels olfactifs et des 
populations de cellules 
immunitaires altérées. «Ces 

résultats suggèrent que les 
populations de cellules 
immunitaires altérées dans 
les épithéliums olfactifs 
contribuent à la perte 
d’odeur à long terme après 
COVID-19», soulignent 
les chercheurs.

Des chercheurs font 
état d’un nouveau 
médicament 

qui pourrait grandement 
améliorer les symptômes 
des personnes souffrant 
d’arthrose de la main.
Particulièrement 
handicapante, l’arthrose 
de la main ne bénéficie pas 
aujourd’hui de traitement 
curatif. Tout juste 
parvient-on à soulager 
les personnes qui en 
souffrent ou à retarder la 
progression de la maladie, 
comme c’est le cas pour 
les autres localisations de 
l’arthrose.
Mais cette situation 
pourrait être amenée à 
changer, du moins si l’on 
en croit une nouvelle étude 
scientifique. Parue ce 21 
décembre dans la revue 
Science Translational 
Medicine, celle-ci met 
en lumière un potentiel 
nouveau médicament pour 
traiter cette pathologie : le 

Talarozole. A l’origine, 
ce médicament connu 
comme agent bloquant 
le métabolisme de 
l’acide rétinoïque, qui 
en augmente alors la 
production, avait été 
expérimenté contre l’acné 
et le psoriasis, mais les 
tests n’avaient pas abouti.
Ici, des chercheurs de 
l’Université d’Oxford 
(Royaume-Uni) ont 

commencé par étudier 
une variante génétique 
commune, liée à une 
arthrose sévère des mains. 
A l’aide de patients 
récemment opérés de 
la main, et de modèles 
animaux, ils ont pu 
constater que les niveaux 
d’acide rétinoïque étaient 
particulièrement bas chez 
les personnes à risque 

d’arthrose sévère de la 
main. Des expériences 
menées chez la souris 
ont alors permis de 
montrer que le fait de 
booster la synthèse 
d’acide rétinoïque a 
supprimé l’inflammation 
du cartilage articulaire, 
permettant d’identifier 
le Talarozole comme 
une option thérapeutique 
viable pour l’arthrose.
Le Talarozole étant a 
priori sans danger pour 
l’homme, un petit essai 
clinique est en cours pour 
voir si ce médicament 
peut vraiment améliorer 
les symptômes d’arthrose.
“Il existe un besoin 
urgent de traitements 
modificateurs de la 
maladie conçus pour 
prévenir ou inverser les 
symptômes douloureux 
de l’arthrose. Cette 
étude fait apparaître une 
nouvelle compréhension 
des causes de l’arthrose 

de la main, qui pourrait 
conduire à l’identification 
de nouvelles 
cibles biologiques 
d’intervention” dans 
cette pathologie», s’est 
enthousiasmé le Dr Neha 
Issar-Brown, directrice 
du pôle  Research and 
Health Intelligence de 
l’association caritative 
Versus Arthritis, qui a 
financé cette étude. “Cette 
recherche n’en est encore 
qu’à ses débuts, mais 
avec ces découvertes 
encourageantes, nous 
nous rapprochons de la 
capacité de développer 
une nouvelle classe 
de médicaments 
modificateurs de la maladie 
pour traiter l’arthrose, 
prévenir la douleur 
chronique et permettre 
aux gens de bien vivre 
avec cette pathologie”, 
a-t-elle conclu dans un 
communiqué (Source 2).

La perte d’odorat liée au Covid long pourrait enfin
 être soignée

Arthrose de lA mAin :

 L’espoir d’un nouveau médicament anti-inflammatoire
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Pour préserver sa santé mentale, 
vivre à proximité d’espaces verts 
est fortement conseillé. Selon une 
récente étude, il existerait une 
règle à respecter pour bénéficier 
des bienfaits de la nature : celle 
des 3-30-300. Découvrez de quoi 
il s’agit.
Les espaces verts ont-ils un 

impact sur la santé mentale ? 
Depuis quelques années, de 
nombreuses études ont démontré 
les bienfaits de la nature sur 
la santé comme une espérance 
de vie plus longue ou encore 
un meilleur fonctionnement 
cognitif. La dernière en date ? 
Une récente étude menée par 

l’Institut pour la Santé Globale 
de Barcelone (Espagne) publiée 
en décembre 2022, dans la revue 
Environmental Research. Les 
scientifiques ont déterminé la 
quantité exacte d’espace verts 
à avoir près de chez soi pour 
préserver sa santé mentale et ce, 
grâce à la règle des 3-30-300.
Santé mentale : en quoi consiste 
la règle des 3-30-300 ?
Dans le cadre de leurs travaux, 
les chercheurs ont analysé 
les données de près de 3.145 
habitants de Barcelone âgés de 15 
à 97 ans. Les participants devaient 
répondre à un questionnaire 
concernant leur état de santé 
mentale :
8,3 % ont déclaré avoir consulté 
un psychologue au cours de 
l›année précédente ;
18% des participants ont déclaré 
avoir une mauvaise santé mentale 
;
9,4% ont déclaré avoir utilisé des 
tranquillisants ou des sédatifs ;
8,1% ont déclaré avoir utilisé des 

antidépresseurs au cours des deux 
jours précédents.
Les scientifiques se sont ensuite 
basés sur la règle 3-30-300 mis 
en place par Cecil Konijnendijk, 
un forestier urbain, qui consiste 
à :
voir au moins trois arbres depuis 
chez soi ;
vivre dans un quartier ayant une 
couverture arborée de 30 % ;
ne pas habiter à plus de 300 
mètres d’un parc ou d’une forêt.
4,7 % de la population interrogée 
remplissait la règle des 3-30-300
Les chercheurs ont observé 
seulement 4,7 % de la population 
interrogée remplissait les trois 
critères de la règle de l›espace 
vert. Un peu plus de 43 % des 
personnes interrogées avaient 
au moins trois arbres à moins 
de 15 mètres de leur domicile, 
62,1 % avaient un espace vert 
important à moins de 300 mètres 
et 8,7 % vivaient dans une zone 
suffisamment verte. Près de 
22,4% ne disposaient d›aucun de 

ces éléments.
«L’étude a montré qu›il y a 
relativement peu d’espaces 
verts à Barcelone et que la règle 
des 3-30-300 n’est respectée 
que par un petit pourcentage 
de personnes, malgré ses effets 
bénéfiques sur la santé mentale», 
explique Mark Nieuwenhuijsen, 
auteur principal de l’étude, dans 
un communiqué.
Stress, anxiété : la règle des 
3-30-300 serait associée à une 
meilleure santé mentale
Les auteurs de l’étude ont 
constaté que le respect de la 
règle des 3-30-300 était associée 
à une meilleure santé mentale, 
à une moindre consommation 
de médicaments et à moins de 
visites chez un psychologue.
«Il est urgent d›offrir aux citoyens 
davantage d›espaces verts. Nous 
devrions peut-être arracher 
l’asphalte et planter davantage 
d’arbres, ce qui améliorerait 
la santé mentale», indique le 
scientifique.

Caractérisée par sa forte 
ressemblance avec le 
caramel mais plus facile 

à préparer, la dulce de leche est 
une gourmandise très populaire 
dans le monde entier. On profite 
de la Chandeleur pour déguster 
nos crêpes avec !
La confiture de lait ou dulce de 
leche est une tartinade sucrée 
obtenue en faisant bouillir du 
lait avec du sucre. Très facile à 
préparer, nous vous conseillons 
d’en faire une grande quantité 
pour pouvoir la conserver et 
la déguster quand l’envie vous 
prend. Sa saveur et sa texture 
proches du caramel en font un 
accompagnement de choix pour 
les crêpes qui permet de changer 
de la pâte à tartiner ou des 
confitures. Si vous recherchez 
d’autres idées originales pour 
vos crêpes sucrées.
Tout savoir sur la confiture de 
lait
Il est difficile de confirmer 
la région d’origine exacte de 
la dulce de leche puisque des 
recettes de différentes parties 
du monde ont été retrouvées. 
En Normandie, elle est dégustée 
avec de la teurgoule ou avec des 
pommes rôties par exemple. Une 
légende raconte que la confiture 
de lait aurait été accidentellement 
inventée au XIXe siècle par un 

soldat de l’armée napoléonienne 
qui aurait trop longtemps laissé 
bouillir du lait sucré. Des traces 
de confiture de lait remontant au 
XVIIe siècle ont également été 
découvertes en Amérique latine. 
Elle est depuis très populaire 
en Argentine, en Bolivie, au 
Paraguay, au Chili et même au 
Brésil. On en trouve aussi très 
facilement en Espagne et au 
Portugal. Grâce à sa forte teneur 
en glucides, la dulce de leche 
est conseillée pour les sportifs 
alors pensez-y la prochaine fois 
que vous partirez en randonnée ! 
Facile à transporter et 
gourmande, elle vous redonnera 
des forces à coup sûr.

Comment préparer une 
délicieuse confiture de lait?

Pour préparer votre dulce de 

leche maison, c’est tout simple ! 
Munissez-vous de lait entier et 
de sucre ou seulement de lait 
concentré sucré. Attention à ne 
pas faire chauffer le lait trop 
fort au risque qu’il se caramélise 
mais si vous êtes suffisamment 
patient, la confiture prendra 
forme toute seule. Si votre 
préparation est trop liquide, 
rallongez le temps d’ébullition.
La vraie recette de la confiture 

de lait ou dulce de leche
Un délice à déguster à la cuillère, 
sur des crêpes, du pain, du pain 
perdu, des desserts tels qu’une 
panna cotta, avec de la glace ou 
avec des fruits ! Pour encore plus 
de gourmandise, n’hésitez pas à 
ajouter de la fleur de sel et de la 
vanille dans votre dulce de leche.

Les ingrédients pour 4 

personnes:
400 g de sucre en poudre
1 litre de lait entier
Les étapes de préparation :
Mélangez le lait et le sucre dans 
une casserole.
Portez-les à ébullition puis 
baissez le feu et laissez cuire 
pendant 2 heures tout en remuant 
toutes les 10 min.
Lorsque la confiture de lait 
commence à épaissir, coupez le 
feu et laissez-la refroidir dans un 
bocal.
Une fois la confiture refroidie, 
fermez le pot et déposez-le au 
réfrigérateur jusqu’à dégustation 
ou 2 heures au minimum.
La recette ultra gourmande et 
rapide de la confiture de lait 
maison
Une variante de la recette 

classique existe avec du lait 
concentré sucré pour encore plus 
de gourmandise et d’onctuosité.
L’ingrédient pour 4 personnes :
400 g de lait concentré sucré
Les étapes de préparation :
Faites bouillir un tube fermé 
de lait concentré sucré au bain-
marie puis baissez le feu et 
laissez cuire pendant 40 min.
Laissez refroidir avant de 
déguster.

Comment conserver la 
confiture de lait ?

La confiture de lait maison se 
conserve ouverte un mois au 
réfrigérateur et plusieurs mois au 
placard si elle n’est pas ouverte. 
Pour cela, conservez-la dans un 
pot stérilisé.

comment réaliser une confiture de lait maison 
pour accompagner les crêpes ?

Stress, anxiété 

la règle des 3-30-300, qui définit le cadre idéal pour 
préserver sa santé mentale
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En raison de retards sans 
fin, de bouleversements 
politiques et, plus 

récemment, de la malédiction de la 
pandémie de Covid-19, le Grand 
Musée égyptien a tardé à voir le 
jour.
Cependant, 2023 est l’année où 
le complexe moderne présenté 
comme le plus grand musée 
du monde consacré à une seule 
civilisation doit enfin ouvrir ses 
portes, juste à temps pour aider 
l’Égypte à relancer son industrie 
touristique qui lui a cruellement 
fait défaut.
L’ouverture du musée sera plus 
qu’une simple occasion de 
relancer l’économie chancelante 
du pays. Elle représente une 
victoire culturelle symbolique, 
non seulement pour l’Égypte, mais 
aussi pour toute une région dont 
l’Histoire ancienne a été pillée 
par des générations d’aventuriers 
occidentaux.
Personne ne sait comment le jeune 
pharaon Toutankhamon est mort à 
l’âge de 18 ans, il y a près de 3 344 
ans. Les théories – dont aucune 
n’a été prouvée – incluent le 
paludisme, un accident, un trouble 
osseux et même un meurtre.
Nous savons que, lorsque le 
«petit roi» a senti que sa fin 
prématurée était proche, il aurait 
été réconforté par la conviction 
que ses nombreux biens seraient 
enterrés avec son corps momifié et 
partiraient bientôt vers l’au-delà, 
où une glorieuse vie après la mort 
l’attendrait en compagnie du dieu 
Osiris.
Mais ce voyage éternel a été 
brutalement interrompu en 1922 
lorsque l’archéologue britannique 
et marchand d’antiquités ponctuel, 
Howard Carter, découvre la tombe 
de Toutankhamon.
Comme tous les archéologues-
aventuriers occidentaux de son 
temps, le plan de M. Carter était 
d’expédier la majeure partie des 
trésors en Europe et de les vendre 
aux musées.
Ce plan était considéré comme 
normal à l’apogée du pillage du 
patrimoine. Il prenait la forme 
d’une prétendue recherche 
scientifique sur les innombrables 
milliers d’objets, de statues, de 
biens funéraires, de cercueils, 
de sarcophages et de momies de 
l’Égypte ancienne que l’on trouve 
aujourd’hui dispersés dans le 
monde occidental, ainsi que dans 
les grands et petits musées.
Dans le cas de M. Carter, 
cependant, l’importance de la 
découverte était telle que, même 
si l’Égypte était un protectorat 
britannique à l’époque, les 
autorités égyptiennes ont réussi à 
plus ou moins déjouer ses plans. 
Howard Carter et ses collègues 
auraient tout de même réussi à 

sortir divers objets hors d’Égypte, 
avant de les vendre à un certain 
nombre de musées occidentaux.
En 2010, l’Égypte a salué la 
restitution par le Metropolitan 
Museum de New York (Met) 
de dix-neuf pièces extraites de 
la tombe de Toutankhamon. 
«Ces objets n’auraient jamais dû 
quitter l’Égypte et ils devraient 
donc appartenir, à juste titre, au 
gouvernement égyptien», déclarait 
Thomas P. Campbell, directeur du 
Met à l’époque.
Quoi qu’il en soit, depuis les 
années 1960, il semble que la 
collection Toutankhamon ait passé 
plus de temps hors d’Égypte qu’à 
l’intérieur du pays, circulant dans 
des expositions sans fin à travers 
le monde.
La première exposition itinérante, 
baptisée «Toutankhamon, le trésor 
du pharaon», a été vue dans vingt-
quatre villes des États-Unis et du 
Canada entre 1961 et 1966. Entre 
1961 et 2021, une grande partie 
du trésor a passé trente ans hors 
d’Égypte – trois décennies au 
cours desquelles des générations 
de jeunes Égyptiens ont été 
privées de l’accès à certains des 
éléments les plus totémiques de 
leur patrimoine.
L’existence du Grand Musée 
égyptien tant attendu mettra fin à 
cette situation honteuse.
Les cinq mille quatre cents 
objets ensevelis avec le roi il y 
a plus de 3 300 ans, notamment 
l’emblématique masque doré, 
ont finalement été rassemblés au 
même endroit pour la première 
fois depuis qu’ils ont été déterrés 

par M. Carter dans la Vallée des 
Rois.
Désormais, ils seront à leur place, 
au seul endroit où il sera possible 
de les voir – en Égypte, au Grand 
Musée égyptien.
C’est un musée pas comme les 
autres. S’étendant sur près de 500 
000 mètres carrés, le bâtiment 
offre aux visiteurs une vue 
panoramique spectaculaire sur les 
pyramides voisines de Gizeh.
Outre la «tête d’affiche», 
Toutankhamon, le musée abrite 
plus de cent mille objets du 
riche passé égyptien, datant de 
la préhistoire jusqu’aux périodes 
grecque et romaine en passant 
par l’époque pharaonique. Une 
statue de onze mètres de Ramsès 
II domine le vaste atrium d’entrée 
du musée, qui a été construit 
autour de l’imposante figure de 
granit de 83 tonnes.
En Occident, les conservateurs 
de musée marmonnent sur 
les capacités supérieures des 
institutions occidentales à 
protéger le patrimoine des autres 
pays qu’ils jugent, par déduction, 
incapables de le faire.
L’Égypte, cependant, possède 
une expertise incontestée, voire 
inégalée, en matière de protection 
et de conservation des objets de son 
passé. Un centre de conservation 
du musée est opérationnel depuis 
2010, ayant fait ses preuves avec 
le cercueil extérieur en bois de 
Toutankhamon, qui a fait l’objet 
d’une conservation minutieuse de 
huit mois.
Le British Museum affirme qu’il 
est un «musée pour le monde» 

– un lieu où toute l’Histoire de 
l’évolution de la civilisation 
mondiale peut être vue par le 
monde entier, en un seul endroit. 
C’est très bien, à condition de vivre 
à Londres, ou d’avoir les moyens 
et l’envie de s’y rendre. Mais pour 
la plupart des Égyptiens, ce n’est 
pas une option.
En 2003, la dernière fois que 
l’Égypte a fait une tentative 
déterminée, mais finalement 
vaine, de persuader la Grande-
Bretagne de se séparer de la pierre 
de Rosette, l’une des icônes du 
patrimoine égyptien, le British 
Daily Telegraph a fait remarquer 
avec mépris que «si la pierre 
devait être déplacée – à ce stade, 
au musée du Caire – elle serait vue 
par beaucoup moins de personnes 
qu’aujourd’hui, quelque 2,5 
millions de visiteurs par an, contre 
5,5 millions qui visitent le British 
Museum chaque année».
Combien parmi ces 5,5 millions 
sont des Égyptiens, et combien 
d’autres personnes en provenance 
du monde entier pourraient se 
rendre en Égypte pour contempler 
la pierre si elle se trouvait au 
Grand Musée égyptien?
L’ouverture du musée intervient 
un siècle après la découverte de la 
tombe de Toutankhamon et deux 
cents ans après le déchiffrement 
de la pierre de Rosette, l’ancienne 
stèle qui détenait la clé de la 
traduction des hiéroglyphes 
égyptiens.
Dans le passé, l’Égypte a tenté à 
plusieurs reprises de récupérer 
la pierre de Rosette. Pillée par 
les troupes de Napoléon lors de 
sa campagne en Égypte de 1798 
à 1801, elle fut à son tour saisie 
par les Britanniques et expédiée 
au Royaume-Uni en 1802, 
avant d’être présentée au British 
Museum par le roi George III.
En 2003, l’égyptologue Zahi 
Hawass, alors directeur du Conseil 
suprême des Antiquités au Caire 
et futur ministre des Antiquités, 
déclarait à la presse britannique 
que «si les Britanniques veulent 
qu’on se souvienne d’eux, s’ils 
veulent restaurer leur réputation, 
ils devraient restituer la pierre de 
Rosette, car c’est l’icône de notre 
identité égyptienne».
En 2020, M. Hawass a renouvelé 
sa campagne, élargissant les 
revendications de l’Égypte pour 
inclure le retour du buste de 
Néfertiti du Musée égyptien de 
Berlin, le zodiaque de Dendérah et 
plusieurs autres pièces du Louvre 
à Paris.
La pression exercée sur les 
institutions internationales a 
augmenté en décembre, lorsque 
l’Allemagne a restitué au Nigeria 
vingt et un objets qui figuraient 
parmi les milliers pillés par les 
troupes britanniques du royaume 

ouest-africain du Bénin il y a 
125 ans. Plus de cent bronzes du 
Bénin sont également détenus 
par l’université de Cambridge, 
qui a également accepté le mois 
dernier de les restituer à leur pays 
d’origine.
Cependant, la majeure partie des 
objets béninois sont en possession 
du British Museum, qui affirme 
entretenir «d’excellentes relations 
de travail à long terme avec 
des collègues et des institutions 
nigérianes», mais a néanmoins 
jusqu’à présent refusé de restituer 
les objets.
Le musée ne témoigne par ailleurs 
d’aucune volonté de se séparer 
de ses objets égyptiens. En plus 
des trente-huit objets «trouvés 
ou acquis» par Howard Carter 
à la gloire de Toutankhamon, il 
contient plus de quarante-cinq 
mille autres objets de l’Égypte 
ancienne – dont moins de deux 
mille sont exposés.
En février 2020, le Dr Khaled 
el-Anany, ministre du Tourisme 
et des Antiquités, affirmait que 
l’Égypte était «en négociations 
directes avec le British Museum 
et d’autres musées», insistant sur 
le fait que «tous les objets qui sont 
illégalement sortis de l’Égypte y 
retourneront».
Comme toujours, le musée joue sa 
carte de «musée du monde».
«Au British Museum, les visiteurs 
peuvent voir la pierre de Rosette 
aux côtés d’autres monuments de 
temples pharaoniques, mais aussi 
dans le contexte plus large d’autres 
cultures anciennes, permettant à 
un public mondial d’examiner les 
identités culturelles et d’explorer 
le réseau complexe de l’Histoire 
humaine interconnectée», déclare 
un porte-parole du British Museum
Le British Museum souligne 
également qu’il est l’un des quatre 
musées européens à collaborer 
avec le ministère égyptien du 
Tourisme et des Antiquités pour 
rénover le musée égyptien de la 
place Tahrir dans le cadre d’un 
projet de 3,1 millions d’euros 
financé par l’Union européenne 
(UE). Mais cela compense-t-il 
vraiment des siècles de pillage?
Reste à savoir si les musées du 
monde entier qui abritent des 
objets pris à l’Égypte à l’époque 
impérialiste saisiront cette 
occasion en or pour les restituer, 
renforçant ainsi leur réputation.
C’est sans aucun doute le bon 
moment pour que le patrimoine 
de l’Égypte soit restauré à sa 
place légitime, afin qu’il puisse 
être exposé dans le vaste nouveau 
temple du pays, au profit de tous 
les Égyptiens et des nombreux 
touristes – venus de partout dans 
le monde – qui devront certes faire 
le voyage pour le voir.

Comment le Grand Musée égyptien entend reconquérir
 le passé antique du pays
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Mawadah Muhtasib, 
une jeune artiste 
saoudienne qui a 

inversé le sens de la typographie 
de la langue arabe, s’apprête à 
s’imposer sur la scène artistique 
internationale.
C’est à l’âge de 13 ans 
que Mawadah Muhtasib a 
découvert l’écriture à l’envers, 
que pratiquait sa mère. Ses 
expositions, à Londres et à 
New York, ont éveillé l’intérêt 
du monde pour l’art arabe: elle 
a créé la première calligraphie 
arabe inversée, ou «calligraffiti».
Il ne suffit pas de lire les 
messages qu’elle écrit, il faut 
aussi les déchiffrer. Le défi 
que représente le déchiffrage 
des lettres représente une part 
importante de l’expérience 
que procure l’œuvre d’art elle-
même.
«La question est d’étendre 

vos capacités pour créer 
l’impossible. C’est exactement 
ce que j’ai essayé de faire», 
confie-t-elle dans une interview 
exclusive.
L’artiste estime que la langue 
arabe est l’une des formes 
d’art les plus riches. Toutefois, 
la modernité nous empêche 
d’apprécier la richesse d’un art 
devenu si ordinaire.
Lorsqu’elle crée ses œuvres, elle 
cherche à associer l’héritage des 
lettres arabes à des méthodes 
d’art graffiti novatrices. Elle 
souhaite que son travail soit 
unique en son genre. Elle a 
remporté le prix du concours 
Art Bus de Dubaï et a présenté 
ses œuvres dans des expositions 
exclusives.
En 2013, l’art du graffiti ayant 
gagné en popularité. Mme 
Muhtasib s›est adonnée à la 
peinture murale en compagnie 

d’un groupe d’artistes novateurs. 
Elle espérait concevoir ainsi une 
forme d’art sans limites.
Désireuse de moderniser la 
calligraphie arabe, elle a conçu 
une typographie décorative qui 
mêle l’arabe et le latin, avec 
une écriture allant de gauche à 
droite.
Mawadah Muhtasib affirme: 
«Nous sommes si habitués à la 
calligraphie arabe, que ce soit la 
calligraphie thuluth, kufi, naskh, 
et bien d’autres encore... Nous 
la lisons donc de la même façon, 
et nous la transmettons.»
Elle exhorte les artistes à 
s’aventurer au-delà des limites 
de l’art et de la culture. Avec la 
calligraphie, «le ciel est la seule 
limite», lance Mme Muhtasib. 
«Les gens me regardent pendant 
des heures quand je réalise 
mes calligraphies arabes. Ils 
s’efforcent de deviner quelles 
lettres je dessine. Dès qu’ils 
voient qu’il s’agit de caractères 
arabes, ils les analysent et 
les perçoivent sous une autre 
forme que celle à laquelle les 
arabophones sont habitués.»
«La langue arabe est l’une 
des formes d’art les plus 
riches. Toutefois, la modernité 

nous empêche d’apprécier la 
profondeur des lettres arabes, 
qui sont devenues tellement 
ordinaires», explique l’artiste.
Mme Muhtasib ne se contente 
pas d’amener le spectateur à 
lire: elle l’invite à réfléchir à la 
beauté et à la forme de chaque 
coup de crayon et de chaque 
lettre de l’alphabet.
Mme Muhtasib enseigne 
aujourd’hui son art dans le cadre 
d’ateliers destinés exclusivement 
aux femmes, dont le dernier en 
date s’est déroulé lors du plus 
grand Festival de lumière, Noor 
Riyadh. «Je n’enseigne pas aux 
personnes qui participent à mes 
ateliers à écrire à l’envers... Je 
leur apprends surtout à utiliser 
les outils nécessaires et je les 
initie ainsi à la calligraphie 
latine», confie-t-elle.
Aussitôt que les étudiants ont 
compris les caractéristiques 
des différentes typographies, 
Mme Muhtasib les initie 
aux pinceaux inclinés, aux 
techniques de superposition et 
aux coups de pinceau. Dès la 
première session, les étudiants 
apprennent une nouvelle forme 
d’expression artistique. «Nos 
âmes se projettent sur les 

feuilles», souligne-t-elle.
L’écriture inversée est une 
technique ancienne. L’artiste l’a 
apprise de sa mère, qui l’utilisait 
pour préserver sa vie privée au 
travail, et qui lui a également 
transmis la passion de la création 
artistique.
Si la plupart des calligraphes 
du Royaume copiaient les 
méthodes occidentales, Mme 
Muhtasib a été inspirée et 
encouragée, à l’âge de 16 ans, 
par l’artiste tunisien eL Seed et 
par l’artiste maroco-saoudien 
Shaker Kashgari.
«J’ai transformé l’astuce que ma 
mère m’a enseignée des années 
auparavant en une typographie 
artistique», raconte-t-elle.
Par cette forme d’art, elle 
souhaite préserver le riche 
patrimoine de la langue arabe. 
Cet art initie les étrangers à la 
langue arabe et il les familiarise 
avec son histoire.
«J’ai amélioré et adapté la 
calligraphie arabe inversée 
pour en créer une nouvelle 
forme. Mais ceux qui admirent 
mes œuvres se demanderont 
aussi à quoi ressemblait cette 
calligraphie [à l’origine]. Cela 
amènera beaucoup de gens à 
s’intéresser de plus près à la 
calligraphie arabe», déclare 
l’artiste.
La philosophie qui sous-tend 
cette forme d›écriture a suscité 
l›intérêt de nombreuses marques 
de luxe internationales telles 
que Louis Vuitton, Carolina 
Herrera, Montblanc, Sephora, 
entre autres. De nombreuses 
collaborations ont ainsi vu le 
jour.

L’acteur et créateur égypto-
américain Ramy Youssef affirme 
que sa comédie dramatique 
Ramy pourrait bientôt se 
terminer. Quant à lui, il ne fait 
que commencer.
Dans une interview accordée 
à Esquire Middle East, Ramy 
Youssef confirme que Ramy, 
dont la troisième saison a été 
diffusée en 2022, prendra fin 
avec la quatrième saison.
«En 2016, je venais juste de 
finir de créer les personnages 
et tout le reste pour la série. 
Cela signifie que j’y pense tous 

les jours depuis un bon bout 
de temps. Nous allons donc 
réaliser une dernière saison, 
et finalement, cette série aura 
occupé sept bonnes années de 
ma vie», indique-t-il lors de 
l’interview.
«J’ai d’abord cherché à 
concrétiser mes projets, mais 
même si j’ai réussi, cette 
impulsion ne m’a jamais 
vraiment quitté. Dans ma tête et 
dans mon corps, je me dis que je 
ne fais que commencer», ajoute-
t-il.

Mawadah Muhtasib, la Saoudienne qui a conçu
 la première typographie arabe inversée

La série Ramy se termine-t-elle avec la saison 4 ?
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Pas de détente en vue au 
sein de la famille royale. 
Le prince Harry annonce 

vouloir « renouer » avec son 
père, le roi Charles III, et son 
frère William, avec qui il est 
en froid, mais ne voit « aucune 
volonté de se réconcilier». Les 
propos sont tirés d’un extrait 
d’un entretien donné avant la 
publication de ses redoutées 

mémoires.
Un mois après la diffusion du 
documentaire sur Harry et son 
épouse Meghan sur Netflix, 
la monarchie britannique se 
prépare à de nouvelles révéla-
tions sur le départ fracassant 
du couple en 2020 pour la Cali-
fornie avec la publication le 10 
janvier du livre Le Suppléant.
À l’occasion de la sortie du 

livre, le prince a accordé deux 
interviews télévisées, qui seront 
diffusées dimanche 8 janvier.
Le Prince Harry veut « une fa-
mille, pas une institution »
« Ils n’ont montré absolument 
aucune volonté de se réconci-
lier », déclare le duc de Sussex 
dans une courte bande-annonce, 
diffusée lundi, sans qu’on sache 
qui il désigne précisément. « Je 

voudrais renouer avec mon père. 
Je voudrais renouer avec mon 
frère », indique aussi Harry, en 
précisant vouloir « une famille, 
pas une institution ».
Ces critiques tombent en pleine 
période de transition pour la 
famille royale britannique après 
l’accession au trône de Charles 
III, suivant la mort d’Elizabeth 
II le 8 septembre à l’âge de 96 

ans. Le souverain du Royaume-
Uni et de 14 autres Etats du 
Commonwealth doit être cou-
ronné le 6 mai, un événement 
grandiose diffusé dans le monde 
entier.
Leur documentaire diffusé sur 
Netflix en décembre, en six épi-
sodes, permettait aux « Sussex » 
de donner leur point de vue sur 
leur départ, qui les a rendus très 
impopulaires au Royaume-Uni, 
où ils sont souvent décrits par 
une presse impitoyable comme 
des enfants gâtés égoïstes.
Selon le Sunday Times, Le 
Suppléant s’en prend surtout à 
William plus qu’au roi Charles 
III, confirmant le fossé entre les 
deux frères côte à côte lors des 
funérailles de leur mère Diana 
en 1997. « Personnellement, je 
ne vois pas comment Harry et 
William pourront se réconcilier 
après ça », a confié une source 
ayant connaissance du livre au 
journal dominical.

La star de « Hawkeye », qui 
est passée sous une dameuse 
de 6,5 tonnes, a été opérée 
pour des blessures « ortho-
pédiques et un traumatisme 

thoracique »

C’est un « accident tra-
gique », selon la po-
lice. L’acteur améri-

cain Jeremy Renner a publié un 
selfie depuis son lit d’hôpital et 
remercié le public, mardi, deux 
jours après être passé sous une 
dameuse alors qu’il déneigeait 
une route privée près de son 
chalet. La star de Marvel a été 
opérée lundi pour « des bles-
sures orthopédiques et un trau-
matisme thoracique », avait in-
diqué son agent au site People.
« Merci à tous pour vos mots 
gentils. Je suis trop amoché 
pour l’instant pour taper. Mais 
j’envoie de l’amour à tout le 

monde », dit Jeremy Renner 
sur Instagram. Sur la photo 
qui accompagne son message, 
il est alité, le visage tuméfié, 
avec une canule nasale qui lui 
fournit de l’oxygène. La grande 
famille Marvel lui a souhaité un 
prompt rétablissement, notam-
ment Chris Hemsworth, Chris 
Pratt, Alaqua Cox ou encore les 
réalisateurs Taika Waititi et les 
frères Russo.

Une dameuse de 6,5 tonnes
L’acteur célébrait le Nouvel 
an dans son chalet près du lac 
Tahoe, à la frontière entre la 
Californie et le Nevada. Mardi 
après-midi, le shérif du comté 
de Washoe a fait le point sur 
l’enquête. « Nous n’estimons 
pas, à ce stade, que Jeremy 
Renner était sous l’influence 
(d’alcool ou de drogue) et trai-
tons l’incident comme un acci-

dent tragique », a précisé Darin 
Balaam.
Selon lui, l’acteur tentait de dé-
gager sa voiture coincée par la 
neige sur une route privée, avec 
près d’un mètre tombé dans la 
nuit, à l’aide d’une dameuse 
PistenBully de 6,5 tonnes de la 
société allemande Kässbohrer. 
Après avoir réussi à libérer 
le véhicule, Jeremy Renner 
est descendu pour « parler à 
un membre de sa famille ». « 
C’est alors que le PistenBully a 
commencé d’avancer. Mr Ren-
ner a tenté de remonter dans la 
cabine mais il a été renversé 
» par la dameuse, a indiqué le 
shérif. Ses services inspectent 
actuellement le PistenBully afin 
de déterminer si un incident 
technique a empêché les méca-
nismes de sécurité de fonction-
ner.

La star de « Hawkeye », qui monde », dit Jeremy Renner dent tragique », a précisé Darin

Jeremy Renner  donne de ses nouvelles sur Instagram 
depuis son lit d’hôpital

ans Le souverain du Royaume-

Le prince Harry ne voit « aucune volonté de réconciliation »
 chez Charles III et son frère William

as de détente en vue aumémoires. livre, le prince a accordé deux voudrais renouer avec mon père.
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Après les arnaques 
et les escroqueries, 
place au trafic 

de drogue. La nouvelle 
génération des stars du 
net algérien se retrouve à 
chaque fois impliqués dans 
des affaires « louches ».
Pour certains influenceurs, 
instagrameurs ou « miss » et 
« mister », tout semble bon 
pour se faire de l’argent. 
Aujourd’hui, nous n’allons 
pas vous parle d’une 
arnaque sur Instagram, mais 
d’une affaire de trafic de 
drogue.
Le pire dans ces 
affaires, c’est que ces « 
pseudos influenceuses et 
influenceurs » suivis. Sur 
les réseaux sociaux par 
des centaines de milliers 
de jeunes algériennes et 
algériens, dont souvent 
ce sont des mineurs. Une 
situation qui pousse à tirer 
la sonnette d’alarme.

Qui est cette influenceuse 
arrêtée à Alger ?
Sans surprise, nous parlons 
de l’instagrameuse Wahida 
Guerroudj. Considérée 
comme Miss Heritage 
Afrique 2019 et experte 
en mannequinat, la jeune 
influenceuse est impliquée 
dans une affaire de trafic de 
drogue.
Pis encore, sur son compte 
Instagram, elle comptabilise 

plus de 700.000 abonné(e)
s. Un chiffre et une affaire 
qui devaient pousser les 
internautes algériens à 
réfléchir deux fois avant de 
clique sur « s’abonner ».
C’est quoi cette affaire de 
drogue ? En résumé, la jeune 
instagrameuse Wahida 
Guerroudj est actuellement 
en prison. Elle a été arrêtée 
en début de semaine par les 
services de sécurité de la 

wilaya d’Alger. Et ce, suite 
à une descente dans son 
domicile.
Lors de la perquisition 
de la maison de la jeune 
influenceuse, les services 
de la sureté d’Alger ont 
découvert dans son domicile 
une quantité importante de 
drogue de type Cocaïne. De 
grosses sommes d’argents 
en liquide ont aussi été 
découverts et saisis.

Arrêtée par les services de 
sécurité, Wahida Guerroudj 
a ensuite été transféré vers 
les locaux des enquêteurs 
où elle a été entendu par 
les spécialistes. Elle a 
ensuite été présentée, en 
comparution directe, au 
juge qui a ordonné son 
placement en détention 
provisoire.
La jeune influenceuse n’est 
pas la seule accusée dans 
cette affaire de trafic de 
drogue. Son mari, qui ne 
cesse de paraitre sur les 
réseaux sociaux de Wahida 
Guerroudj, est actuellement 
en fuite. Des recherches ont 
été lancées par les services 
concernés.
Pour rappel, un membre 
de la famille de la jeune 
instagrameuse avait déjà 
écopé d’une peine de prison 
de trois ans pour une affaire 
de trafic de cocaïne.

Le procureur auprès 
du tribunal de Dar El 
Beida a requis une 

peine de 3 ans de prison 
ferme à l’encontre d’un 
jeune homme impliqué dans 
une affaire d’escroquerie, 
dont la victime est une 
lycéenne. Dans le détail, 
la jeune femme a eu une 
relation amoureuse avec 
l’inculpé pendant deux ans. 
Ce dernier lui a fait croire 
qu’il aimait et qu’il allait 
la demander en mariage, 
une fois ses problèmes 
financiers sont réglés. 
De ce fait, la jeune 
femme âgée de 19 ans à 
commencer à lui donner de 
grandes sommes d’argent 
pour l’aider à surmonter 
ces entraves. Cependant, le 
coupable a inventé d’autres 
histoires afin de piller plus 
d’argent. La lycéenne a fini 
par lui donner de grandes 

quantités de bijoux en or 
de sa mère et même de 
sa grand-mère. On citera 
notamment, 6 bracelets, 4 
bagues, 3 paires de boucles 
d’oreilles. Ainsi qu’un 
grand collier constitué de 17 
louis d’or !
Selon ce que rapporte le 
quotidien arabophone 
Ennahar, la valeur de ces 
bijoux est estimée à 1 

milliard centime. Sachant 
que les sommes d’argent 
que la jeune femme a 
octroyé à son copain sont à 
300 millions de DA, indique 
la même source. Fort 
heureusement, la lycéenne a 
fini par découvrir la réalité 
et a déposé une plainte 
contre celui qui lui a promis 
de la demander en mariage. 
Le coupable avoue avoir 

reçu de l’argent de la part de 
la jeune femme 
Durant son audience, le 
principal concerné a donné 
plus de détails sur cette 
affaire. À en croire ses 
propos, la jeune femme 
lui a donné l’argent et les 
bijoux volontairement. 
Contrairement à ce qu’elle 
a dit devant le tribunal. 
La même personne a fait 

savoir que son ex-copine 
lui a ramené l’argent et les 
bijoux à son magasin situé 
au niveau du marché de 
Dergana. 
Par ailleurs, il a affirmé avoir 
déboursé 350.000 DA pour 
acheter un I phone 14 Pro 
Max. Sachant qu’il a déjà 
restitué le montant restant 
à la victime. D’ailleurs, 
son cousin en était témoin, 
indique l’accusé. En ce qui 
concerne les bijoux, il a 
affirmé qu’il en avait vendu 
une quantité à un bijoutier. 
Et ce qui reste à son ami. 
Dans le même sillage, 
l’inculpé a fait savoir 
qu’il voulait vraiment 
demander la jeune femme 
en mariage. Cependant, il 
a renoncé à cette idée après 
avoir découvert qu’elle le 
trompait avec plusieurs 
autres personnes.
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Alger :
Elle était en possession d’une quantité importante de drogue de type Cocaïne

La police fait tomber une « influenceuse »

Une lycéenne vole de l’argent et de l’or pour son copain escroc


